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FECHA: Febrero 03 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Pánico por explosión” 

 “Define el PRI a precandidatos” 

 “Organizaciones prometen votos entre aspirantes”  

 “Tragedia en El Atorón”  

 
“Gobierno, en alianza con ediles”  

 
“Grave problema social explotación infantil”  

 
“Hoy destapes priistas de aspirantes a dipùtados2 

 “Sin agua, dos de cada 10 escuelas de básico: SEPH” 

 “Acusa Nochebuena conflicto en la huasteca por tiraderos”  

 
“SEP: desertan de bachillerato 3 mil 114 al día” 

 
“Cuesta más a CFE ¡producir menos!” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-El IEE supo cumplir a los ciudadanos: ―El trabajo del Instituto Estatal Electoral (IEE) no es sólo del 

presidente, sino de un ejército de personas‖, aseguró el consejero electoral, Daniel Rolando Jiménez Rojo, al ser 
cuestionado acerca del trabajo que deja en el instituto. A meses de cumplir con el periodo como consejero presidente del 

IEE, Jiménez Rojo dijo no poder dar un balance del trabajo realizado por él, toda vez que dijo se trata de actividades 
conjuntas entre el personal de base y el eventual. Asimismo dejó claro no tener ―comprados ni la vida ni los puestos‖, y 

aunque su periodo como consejero presidente del IEE concluye el próximo 28 de noviembre podría ser antes, debido a la 

situación mencionada. ―Nuestro trabajo no es del presidente es resultado de ejército de ciudadanos, no nada más los que 
trabajamos de forma permanente, sino de los eventuales y que sin duda el que realizan los distintos actores, tales como 

los secretarios generales‖. Finalmente, señaló estar preparado para dejar el encargo, toda vez que ni la vida ni los 
puestos se compran, al tiempo expresó ―nos llevamos muchos amigos, mucho aprendizaje, esperemos que en su 

momento como todos los procesos lleguen como siempre a buen puerto‖. (Verónica Ángeles, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Listo PRI para registrar aspirantes a diputados: Hoy se registran los precandidatos a diputados federales 
por principio de mayoría relativa del Partido Revolucionario Institucional (PRI), quienes eventualmente serán ratificados 

por la Comisión Nacional de Procesos Internos el 10 de febrero. Al cierre de esta edición, circulaba en las redes sociales y 
en diversos portales informativos la lista de aspirantes conformada de la siguiente forma: Distrito I, con cabecera en 

Huejutla, Darío Badillo Ramírez; Ixmiquilpan, Roberto Pedraza Martínez; en la región de Actopan, Víctor Velasco Orozco. 
En tanto, para el distrito IV, con cabecera en Tulancingo, Enrique Macedo Ortiz; en la región de Tula, el ex dirigente del 

PRI, José Antonio Rojo; en el Distrito de Pachuca, Mirna Hernández Morales, y en la jurisdicción VII, Francisco González. 

La convocatoria tricolor señala el registro de aspirantes de 8 a 14 horas, en tanto el dictamen de las solicitudes de 
inscripción se entregará a más tardar el 10 de febrero, a fin de que el siguiente día comiencen precampañas hasta el 15 

del mismo mes. En tanto, 18 y 19 de febrero realizarán las convenciones de delegados para formalizar a los candidatos 
tricolores al Congreso de la Unión. En entrevista, el presidente del Órgano Auxiliar de la Comisión de Procesos Internos, 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-19904.html
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Gonzalo Badillo, dijo que aunque el listado no es oficial todos son distinguidos perfiles priistas y reconoció que hoy 

podrían registrarse oficialmente, si cumplen los requisitos que marca la convocatoria. Roberto Pedraza habló la tarde de 

ayer con La Crónica de hoy en Hidalgo y expuso que aún no presentaba su renuncia a la Coordinación de Comunicación 
Social del gobierno estatal; sin embargo, no descartó inscribirse. ―Hasta el momento no he presentado mi renuncia, le he 

comentado a mi partido que es necesario impulsar a los jóvenes, pero donde me digan voy, por eso no me descarto‖. Por 
su parte, el coordinador regional en Huejutla, Darío Badillo, confirmó que no había nada concreto, pero al momento de la 

entrevista se trasladaba a la capital hidalguense, pues fue convocado por la dirigencia estatal tricolor. El diputado federal 

Canek Vázquez publicó en su cuenta de Twitter las cartas de apoyo a los siete virtuales candidatos, con fecha del 5 de 
febrero. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Presentarán en Panal a su aspirante presidencial: Presentará Nueva Alianza (Panal) candidato a la 
Presidencia de la República, por ello solicitó al Instituto Federal Electoral (IFE) diversos cambios en su convocatoria para 

elegir aspirantes a diputados federales y senadores, explicó el ex dirigente estatal y enlace del CEN en Hidalgo, Fernando 

Flores Pérez. ―En una reunión del Consejo Nacional, donde dimos por terminada la coalición con PRI y PVEM, 
reafirmamos la plataforma de Nueva Alianza y decidimos cambiar algunas fechas, así como métodos de selección‖. La 

Comisión Nacional Electoral interna definirá tiempos y formas del proceso encaminado a registrar fórmulas que 
integraban la coalición, 102 distritos federales y 15 para senadores en 10 entidades. Asistieron 380 de 432 consejeros 

panalistas, quienes ratificaron los asuntos acordados en asambleas extraordinarias de la Comisión Política Permanente. 

Respecto a los comicios extraordinarios, a celebrarse en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, tanto PRI como Panal 
mantendrán acuerdos, ya que ambas dirigencias estatales están conformes con sus negociaciones. (Gabriela Porter, 

página 04) 

Crónica-Apoyará MC a Marroquín si está mejor posicionada: La consigna del bloque de izquierdas a escala 

nacional es apoyar a los mejor posicionados, por ello si las encuestas perfilan a Diana Marroquín como aspirante a la 

diputación por el Distrito IV, Movimiento Ciudadano (MC) apoyará esta candidatura, sostuvo la dirigente del partido 
naranja, Maricruz García Sánchez. Pese a la denuncia interpuesta por la precandidata transgénero en contra de MC y 

quienes resulten responsables por el supuesto uso indebido de documentos durante la pasada contienda electoral, la 
estructura naranja respaldará a Marroquín si las encuestas del Movimiento Progresista la colocan en primer lugar. ―Esta 

denuncia está en manos de las autoridades, aunque consideramos que no hay elementos suficientes para que proceda; 

desde un inicio Marcelo Ebrard y López Obrador pusieron el ejemplo, nos uniremos con quien esté mejor posicionado en 
las encuestas‖. Respecto a su proceso interno, la ex senadora suplente explicó que hasta el momento todos los 

precandidatos mantienen reuniones con la militancia, en tanto el 15 de febrero los contendientes deben presentar su 
documentación ante la Coordinadora Nacional. El 18 y 19 de febrero el bloque de izquierda definirá a sus precandidatos a 

diputados federales y senadores, a fin de registrarlos ante el Instituto Federal Electoral (IFE) del 15 al 22 de marzo. 
Sobre el cumplimiento de cuotas de género, lamentó que algunos partidos no respeten el resolutivo del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que ordena postular por lo menos 120 aspirantes al Congreso de la Unión y 

26 al Senado de la República. (Gabriela Porter, página 04) 

Milenio-Promete CNOP 120 mil votos a Enrique Peña: Para las elecciones municipales de 2011, organizaciones 

populares afiliadas al Partito Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo prometieron 90 mil votos a los distintos 

aspirantes del tricolor; este 2012, la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) garantiza al menos 120 
mil sufragios para un sólo candidato: Enrique Peña Nieto.  Desde principios de año y aún sin comenzar los tiempos 

oficiales rumbo a la contienda por la silla presidencial, las organizaciones preparan una campaña exhaustiva en los 84 
municipios de Hidalgo; lo que buscan es posicionar a ocho promotores del voto en cada una de las 3 mil casillas que se 

instalarán a lo largo del territorio hidalguense, quienes a su vez tendrán que llevar cada uno cinco votos en sus hojas de 

promoventes, es decir 40 votos por casilla, explicó el dirigente de la CNOP estatal, Alfredo Tovar Gómez.  Desde 2010, 
detalló, se tiene planeada una estrategia para aportar más votos a candidatos priistas; en 2011, se volcó el apoyo para 

los aspirantes a presidentes municipales, en donde el partido tricolor posicionó a 34 ediles que comenzaron su mandato 
el 16 de enero y estarán al frente de las administraciones durante cuatro años, siete meses y 18 d ías.  ―El proyecto que 

nosotros teníamos desde 2010, manejamos un programa para 2011 y 2012, en 2011 el compromiso fue aportar 90 mil 
votos para las presidencias municipales, y ahora para el 2012 tenemos el compromiso de poder aportar 120 mil votos‖, 

sostuvo el priista.  Detalló que en las 3 mil casillas electorales que hay en Hidalgo se posicionará a ocho promotores del 

voto y que cada uno de ellos aporte cinco sufragios, de allí se conseguirán los 120 mil votos para el precandidato 
presidencial Enrique Peña Nieto.  ―Es lo que estamos manejando, independientemente de las redes sociales. En cada 

municipio tenemos un comité local, y esos comités son los encargados de estar sembrando cada uno de las casillas 
electorales que van acordes con los seccionales a nuestros promotores del voto‖.  Tovar Gómez tomando datos de la 
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Secretaría de Organización e Informática, recordó que en las elecciones a presidentes municipales del 3 de julio de 2011, 

se posicionaron a 17 mil promotores del voto, en el último corte suman más de 26 mil personas para garantizar sufragios 

a favor del Revolucionario Institucional.  ―Vamos muy bien y seguimos promoviendo, cada vez hay más organizaciones 
que se unen a nuestro sector, no he hecho un corte, pero vamos bien‖, indicó.  En las elecciones federales de 2006 a 

Presidente de la República, el candidato del PRI, Roberto Madrazo Pintado, quedó rezagado a un tercer lugar en los votos 
obtenidos en Hidalgo; el priista solo obtuvo el 24 por ciento de la votación total de la entidad, es decir 235 mil 926 

sufragios en las tres mil 49 casillas instaladas en la justa electoral en Hidalgo.  En las votaciones presidenciales pasadas, 

el primer lugar lo ocupó Andrés Manuel López Obrador con 385 mil 750 votos de hidalguenses, y la segunda posición el 
actual presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa con el 26.63 (251 mil 772 sufragios), según los resultados 

oficiales del Instituto Federal Electoral (IFE).  En este sentido, al menos 800 organizaciones civiles, campesinas, 
sindicatos, entre otros gremios, apoyan al partido tricolor y dicen sumarán más votos en la justa electoral del 1 de julio.  

―Tan solo de los comerciantes, la asociación de comerciantes en pequeño, son 136, son infinidad de agrupaciones que 
apoyan a Enrique Peña Nieto en Hidalgo, ahorita tenemos entre 800 y 900 organizaciones en los 84 municipios‖, continuó 

Tovar Gómez.  Además de los 120 mil votos de la CNOP, también se pretenden sumar más votos de otras organizaciones 

en las seccionales donde tienen trascendencia.  ―Lo que nosotros hacemos es atender a todas las organizaciones con la 
gestión, del PRI no tenemos recursos económicos suficientes, nadie en el PRI percibe un ingreso sino son apoyos con 

prestaciones, pero al no tener el recurso tenemos la gran capacidad de asesoría que es lo más importante‖, agregó el 
líder cenopista en la entidad.  Dentro de los apoyos que tiene la Confederación Nacional de Organizaciones Populares 

para atraer a votantes, están convenios para otorgar becas en algunas instituciones universitarias, además de convenios 

con empresas y descuentos a cenopistas.  Claves-Detalles • ―Tenemos convenios con el ICATHI, algunas situaciones de 
gestión ante el Instituto Estatal del Transporte, ante la Procuraduría con descuentos en trámites administrativos‖, señaló 

Alfredo Tovar Gómez.  • Para otorgar más apoyos se realizan gestiones con Secretaría de Salud estatal para cualquier 
situación médica de sus agremiados.  • ―Con el IET para cursos para adquirir tarjetones de operadores del servicio para 

tener descuentos, hay infinidad de acciones para que los simpatizantes sean atendidas‖. (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-En el PAN, "buenos soldados": Luego de haber coordinado en Hidalgo la campaña de Ernesto Cordero, el 
delegado de la Secretaría de Economía en la entidad, Cornelio García Villanueva, dice que como buen ―soldado‖ se 

sumará al trabajo que haga su partido a favor de su candidata, Josefina Vázquez Mota, aunque pidió humildad a los 
ganadores. García Villanueva señaló que él y los delegados que apoyaron de manera abierta a Ernesto Cordero, sólo 

esperarán las órdenes de su partido para sumarse al trabajo de la ahora candidata. ―Estaremos sumados a lo que el 

partido instruya, a lo que la campaña instruya y a los tiempos que cada quien disponga, estaremos ahí trabajando y 
haciendo nuestro mejor esfuerzo como lo estuvimos haciendo con el trabajo previo con Ernesto Cordero‖. Dijo que lo 

mínimo que pueden hacer los panistas es ser institucionales ―como siempre lo hemos sido‖ e incorporarse a los trabajos 
que el partido les asigne y les instruya, ―y por ese lado yo lo he dicho aquí no hay generales, aquí todos somos soldados 

y como soldados estaremos al frente trabajando y lo que sea que haya que hacer lo haremos con mucho gusto por amor 

a la institución y a México‖. Señaló que la campaña interna ya pasó y ahora es momento de sumar esfuerzos, pues ―esto 
no fue ninguna guerra, fue una contienda democrática y libre, donde los riesgos eran sólo ganar o perder‖; aunque dijo 

que durante el proceso interno hubo ―detalles‖ que no le gustaron y que se tendrán que hablar dentro de su partido. 
Pidió humildad a los ganadores. ―Cuando se gana también se tiene que hacer con humildad, yo eso sí lo quiero dejar muy 

en claro, nosotros no vamos a andar buscando a nadie, ni vamos a estar pidiendo que nos den una oportunidad, yo creo 
que todos somos parte de, al final de cuantas Josefina ganó con un 50 y algo por ciento, es decir poquito más de la 

mitad, y el resto somos todos los demás, por lo tanto creo que nadie está de más y siempre habrá manos que tomar en 

cuenta para el trabajo. ―Me gustaría ver humildad dentro del equipo de Josefina, humildad con los candidatos, con los 
aspirantes que están en el equipo todavía de Josefina, así como de la dirigencia estatal del partido, que lo tome con 

humildad y que tome un rol que realmente le corresponde y no de meterse en las cosas que no les incumben como las 
elecciones internas para maniobrar a favor o en contra de algún candidato o aspirante‖.  Claves-Grupo de apoyo • En 

agosto de 2011, titulares de las delegaciones federales de Hidalgo, encabezados por el representante de Economía, 

conformaron un bloque en apoyo a la candidatura del ex titular de la SHyCP. • El autodenominado ―Equipo Hidalgo, 
Unidos con Ernesto Cordero‖, realizó actividades de proselitismo, como militantes de Acción Nacional. • Entre los 

delegados que lo conformaron estuvieron: Sonia Leslie del Villar, de la PROFECO; Belem Perales, del FONAES; Martín 
Bermúdez, de la SEMARNAT, y algunos consejeros estatales. (Edith Castillo, página 07) 

Milenio-PRD Hidalgo aportará a AMLO 90 mil sufragios: Al menos seis organizaciones civiles y campesinas en 

Hidalgo suman el 30 por ciento del capital político del Partido de la Revolución Democrática (PRD) es decir, 90 mil 
sufragios que podrían aportar en la elección a Presidente de la República.  La CCC, UFIC, CODUC, El Barzón, SME y 

USCD, son las principales organizaciones y sindicatos que garantizan cerca del 30 por ciento de los votos directos para 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

4 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
44  

 

Andrés Manuel López Obrador de cara a las elecciones federales del 1 de julio próximo, informó la secretaria de Alianzas, 

Teresa Samperio León.  Incluso algunas de estas tienen a sus propios candidatos a diputados federales y senadores y 

también ocupan lugares dentro del Congreso de la Unión y Senado de la República, como Isidro Pedraza Chávez, quien 
se desempeñó como legislador federal y es líder moral de la Unidad de Fuerzas Indígenas y Campesinas (UFIC).  Para 

Teresa Samperio León, secretaria de Alianzas del sol azteca, la UFIC tiene una estructura en 23 estados de la República 
incluido Hidalgo, por lo que garantizan el apoyo al precandidato a la Presidencia de la República, Andrés Manuel López 

Obrador.  ―La Coalición de Organizaciones Democráticas, Urbanas y Campesinas AC (CODUC), también tiene presencia a 

nivel nacional. Como organizaciones también que apoyan al PRD es el Barzón, el Sindicato Mexicano del Electricistas y la 
USCD (organización campesina)‖, detalló la perredista.  Según la integrante del sol azteca en Hidalgo, se tienen previstos 

al menos 90 mil votos de estas organizaciones para el PRD en las votaciones presidenciales. En 2006, cuando también 
compitió Andrés Manuel López Obrador para llegar a Los Pinos, en Hidalgo se obtuvieron un total de 385 mil 750 votos 

de la coalición PRD, PT y Convergencia (ahora Movimiento Ciudadano).  Hace ya casi seis años de la última elección 
presidencial, y recordando los resultados en coalición, López Obrador arrasó en las urnas con el 40.79 por ciento de la 

votación total, según cifras del Instituto Federal Electoral (IFE).  (Misael Zavala, página 07) 

Milenio-Pedro Porras busca curul por la vía plurinominal: El dirigente con licencia del PRD en Hidalgo, Pedro 
Porras Pérez, quiere ser arropado por la estructura perredista de estados como Colima, Michoacán y el estado de México, 

además de Hidalgo para ser uno de los preferidos y el mejor posicionado en la selección de candidatos a diputados 

federales por la vía plurinominal.  En entrevista, el precandidato a legislador por la vía de representación proporcional, 
aseguró que ha sostenido reuniones con los consejeros nacionales de la V circunscripción del PRD, que agrupa a los 

cuatro estados y que serán los encargados de elegir las posiciones de cada uno de los aspirantes a la contienda electoral 
del 1 de julio próximo.  ―Hemos acudido al estado de de México a una reunión a platicar con consejeros de nuestra 

circunscripción, finalmente si no hay acuerdos seguramente se votaría por fórmulas y en ese escenario se buscan apoyos 
con el estado de México, Michoacán, Colima, viendo que si llegamos a ese escenario de votación por fórmula tener la 

posibilidad de que los votos nos pudieran favorecer en el consejo. Si es que la lista del Comité Nacional llegara a pasar‖, 

dijo Porras Pérez. Asimismo, inició pláticas con dirigentes del PRD a nivel nacional y quieres representan a la corriente 
perredista de Nueva Izquierda como Jesús Zambrano, Jesús Ortega, Guadalupe Acosta Naranjo y Carlos Navarrete. A 

quienes pidió que lo tomen en cuenta para ir en uno de los lugares preferentes o preponderantes como se les denomina.  
Sin embargo, el PRD de Hidalgo representa el tercer lugar de esta circunscripción por debajo del estado de México y 

Michoacán, entidades con un peso político más importante.  ―Ellos están convencidos de que tiene que tocarle una a 

Hidalgo, y desde luego pareciera que vamos bien en nuestra aspiración, pero en política nada es seguro, cambian los 
escenarios de un momento a otro‖, sostuvo el perredista.  ―Hay muchas razones por las que quiero abanderar al PRD en 

la elección federal, una de ellas es que en nuestro caso hemos sido institucionales en la dirección del partido‖, agregó.  
Sostuvo que las candidaturas plurinominales se deciden a través de los líderes nacionales y a pesar de expresar que no 

es un método adecuado, Porras Pérez dijo que se apegarán a lo que decida a nivel nacional. ―Tenemos la experiencia 

suficiente en los distintos terrenos que hemos ocupado‖.  Claves-Y enfrente... • El PAN en Hidalgo garantizó que con la 
elección de Josefina Vázquez Mota como abanderada a la silla presidencial, el blanquiazul no solamente tiene candidata 

sino ―el primero de julio tendremos presidenta de México‖.  • Jorge Lugo, líder de los jóvenes panistas en la entidad, 
sostuvo que luego de haber concluido el proceso interno para elegir candidato de Acción Nacional a la presidencia de la 

República, llama a la militancia para que se sumen al proyecto de Vázquez Mota.  • ―El proceso interno quedó atrás, por 
eso pido a mis compañeros panistas cerrar filas en torno a Josefina Vázquez Mota y salir en unidad‖. (Misael Zavala, 

página 11) 

Síntesis-Xóchitl Gálvez encabeza las preferencias: La mayoría panista se encuentra del lado de Xóchitl Gálvez para 
definirla como la próxima candidata al Senado de la República por Hidalgo, afirmó la diputada federal Gloria Romero 

León, en respuesta a la afirmación del también precandidato Daniel Ludlow, quien aseguró ser el favorito. En respuesta a 

la afirmación del ex delegado del trabajo, Gloria Romero, quien es suplente en la fórmula que encabeza Gálvez Ruiz, 
manifestó que ―eso lo vamos a ver el 19 de febrero‖. Aunque detalló que su campaña se basará en el respeto, de que no 

se habla mal de nadie, contradijo a Ludlow Kuri, tras indicar que Xóchitl cuenta con el respaldo de buena parte de la 
militancia panista, sobre todo en el Valle del Mezquital donde han realizado visitas en fechas recientes. ―No hablamos mal 

de nadie, primero porque estamos entre panistas, entre compañeros de partido y nuestro estilo no es ese, sino más bien 
el de propuestas, el del trabajo y de poder hablar directamente con los militantes y nunca en demerito de nadie‖. 

Mencionó que los panistas, tanto activos como adherentes han dado buena respuesta a la precandidatura de Xóchitl 

Gálvez, debido a que ambas les han hablado de lo que podrán realizar a favor de ellos una vez en el Senado. ―Yo como 
militante de hace 20 años y ella como una persona que ha trabajado para Acción Nacional sin ser panista pero que ha 

demostrado compromiso y proyectos en su momento del presidente Fox y el presidente Calderón y que estoy seguro que 
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podrá ser una extraordinaria senadora ya que es una persona que lleva la voz de los hidalguenses, por eso estoy segura 

de que podremos seguir avante de la contienda del 19 de febrero‖. Finalmente, manifestó su beneplácito ante el triunfo 

de Josefina Vázquez Mota, como candidata del blanquiazul a la presidencia de la República, luego de considerarla una 
mujer bien preparada y con amplias posibilidades preservar al partido en Los Pinos. (Jorge Vargas, página 03) 

Criterio-Confirman lista de aspirantes del PRI a diputados federales: En las últimas 24 horas un solo cambio 

realizaron los operadores políticos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la lista de prospectos que hoy se 
registrarán como aspirantes a diputados federales. El diputado federal Canek Vázquez confirmó los nombres al publicar 

en Twitter las cartas de apoyo a cada uno de ellos por parte de su organización juvenil. Tal como lo publicamos ayer, el 
coordinador regional por Huejutla, Darío Badillo, y ex diputado local por ese distrito local, será postulado como candidato 

de unidad. Roberto Pedraza, con cierta resistencia, dijo en entrevista que será el candidato Juanito porque irá a ganar el 
distrito de Ixmiquilpán y su curul será ocupado por la suplente o un joven. "Siempre dicen que somos los mismos, por 

eso tenemos que abrir espacios". El ex legislador local desechó cualquier arrogancia, "sólo quiero sentirme más tranquilo 

espiritualmente", dijo vía telefónica. En Actopan buscará la diputación Víctor Velasco, quien arrancó su carrera como 
secretario particular de Miguel Ángel Osorio y posteriormente fue titular de la Secretaría de Planeación y ahora de 

Desarrollo Social. José Antonio Rojo, ex presidente del PRI, coordinador regional de la CNC, ex secretario de Gobierno y 
dos secretarías más, probará suerte en Tula de Allende, luego de estar en la banca durante varios años. En Tulancingo, 

Enrique Macedo, ex subsecretario de Salud y esposo de la ex secretaria de Turismo Oralia Vega, buscará el triunfo en 

este difícil distrito, dominado por la oposición. La titular del Instituto de la Mujer, Mirna Hernández, peleará Pachuca, 
luego de haber cubierto tareas partidistas a nivel municipal. Coordinó de manera temporal los proyectos estratégicos en 

la campaña para gobernador. Francisco González Vargas, actual titular de la Promotora de Turismo Hidalgo, es notario 
público y se desempeñó como coordinador regional por Apan. Este día inicia el registro de los aspirantes que desde el 

sábado anterior ya había sido palomeados por los dirigentes  partidistas. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Vázquez Mota ganó en 71 de 84 municipios hidalguenses: Con base en un análisis realizado por Criterio, 
la hoy candidata panista a la Presidencia de México logró, el pasado domingo, 58.67 por ciento de los 13 mil 374 votos 

panistas en el estado, a pesar del abstencionismo de 67 por ciento. Los 12 municipios que ganó el ex secretario de 
Hacienda fueron Acaxochitlán, Agua Blanca, Calnali, Huasca, Pacula, San Salvador, Santiago Tulantepec, Tasquillo, 

Tepetitlán, Tlahuelilpan, Tlanchinol y Tula. En el centro de votación instalado en Tezontepec de Aldama se dio un empate 

técnico de 94 votos entre Vázquez Mota y Cordero Arroyo; mientras que Creel Miranda fue favorecido con tres sufragios, 
según los resultados de la Comisión Estatal Electoral (CEE) del blanquiazul. Los municipios donde más participación hubo 

fueron Xochiatipan, con mil 521; Huejutla, 811; Yahualica, 563; Calnali, 488; San Felipe Orizatlán, 410; y Pachuca, con 
398 sufragios. Por el contrario, donde hubo menos votos fue en San Agustín Metzquititlán, Eloxochitlán, Juárez, 

Metztitlán y Tlahuiltepa, los cuales en conjunto lograron sólo 44 tantos; así como Tlanalapa, Ajacuba, Alfajayucan, con 
42, 53 y 56, en ese orden. A pesar de este abstencionismo de 26 mil 697 panistas, Alejandro Moreno Abud, presidente 

estatal del blanquiazul, señaló que fue una buena participación de la membrecía panista en el estado. Aunque justificó 

que el padrón actual no ha sido depurado y, además, ha habido cambios de domicilio de los miembros. Abud dijo desde 
el año pasado que el PAN lleva a cabo una nueva etapa de afiliación con la cual pretenden actualizar el padrón. En tanto, 

el dirigente de Acción Juvenil del PAN en Hidalgo, Jorge Lugo Godínez, señaló que a diferencia de los otros partidos, "en 
el PAN vivimos un proceso democrático, donde la militancia tuvo la oportunidad de elegir". Por ello pidió a sus 

compañeros que apoyaron a los otros precandidatos, cerrar filas en torno a la hoy candidata para salir en unidad para el 

proceso electoral del 1 de julio. (Antonio Alcaraz, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Todos los alcaldes, tendrán mi apoyo FOR: ―Hoy tenemos nuevas administraciones que habrán de 

buscarle a Hidalgo un mejor desarrollo; cuatro años y siete meses que habremos de trabajar de manera conjunta, esto 

nos habrá de permitir que los proyectos que nos estamos proponiendo los podamos ver concretados de manera 
conjunta‖, afirmó el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz. El mandatario realizó los primeros recorridos por el 

interior del estado con los nuevos alcaldes, donde planteó que el trabajo cercano y coordinado con los ayuntamientos es 
primordial para el fortalecimiento del desarrollo de los hidalguenses de todas las regiones. ―Mi gobierno refrenda su 

compromiso de emprender acciones conjuntas con los recién nombrados alcaldes en beneficio de las familias 
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hidalguenses‖. Olvera Ruiz recordó la visión regional y municipalista que caracteriza a su administración, cuyo objetivo es 

detonar la riqueza y potencial de cada zona del estado, a través del impulso de programas y proyectos en conjunto con 

los presidentes municipales. El Ejecutivo estatal destacó el interés en su gestión para canalizar más recursos a las 
alcaldías, dijo, sin importar ideologías, anteponiendo sobre todo el interés de la sociedad, y así otorgar mayor capacidad 

de respuesta a las necesidades y demandas de la población. (Nadia Mejía, página 03) 

Plaza Juárez-Charrez rompe con gobierno estatal: Ixmiquilpan. La presidencia municipal de Ixmiquilpan recogerá 
la oficina que ocupa actualmente la delegación de Gobernación, misma que se encuentra dentro del ayuntamiento, 

debido a que la nueva administración trae consigo un proyecto de recuperar todos los bienes muebles e inmuebles.  De 
acuerdo a una fuente de la presidencia municipal, al alcalde Cipriano Charrez Pedraza le hace falta espacio para 

acomodar todas las áreas, porque los espacios con que cuenta en este momento son prácticamente insuficientes.  Por 
ese motivo es que en la reunión que el alcalde sostuvo con el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, fue 

una de las peticiones expresas que le hizo, para que cuanto antes sea desocupada esa oficina.  Durante 17 años esta 

oficina albergó la delegación de Gobernación; sin embargo, ahora será desocupada, hasta el momento el ayuntamiento 
no tiene proyectado que área será colocada en este lugar, ubicado en la parte baja de la presidencia.  Según la 

presidencia municipal, el proyecto inmediato es gozar plenamente de autonomía, por lo que este plan es parte de lo que 
harán valer en los próximos cuatro años de administración, razón por la cual decidieron solicitar la devolución de esta 

oficina.  Hasta el momento, Gobernación no ha dado a conocer la petición de la presidencia municipal; sin embargo, sí se 

confirmó que están en días de abandonar este espacio, por ello es que se está en la búsqueda de nuevas instalaciones.  
El ayuntamiento tiene varias propiedades pero no se tiene un informe real sobre los bienes que posee o que se 

encuentran en arrendamiento, este problema ha sido heredado por las administraciones pasadas.  Tan sólo en la parte 
céntrica de Ixmiquilpan, el ayuntamiento posee varios locales comerciales que son arrendados a terceros y los recursos 

económicos no ingresan a las arcas municipales, asimismo, al menos tres edificios son ocupados por organizaciones como 
la UNTA, el PRD y el PRI. (Marco Antonio Cabañas, página 4B) 

Criterio-Solicitan a municipios controles de confianza: La Secretaría de Seguridad Pública del estado emplazó a 

los ayuntamientos a responder por escrito si existe disposición de autoridades municipales o no, para que sus mandos 
sean evaluados en control de confianza. A la primera solicitud los municipios no mostraron el interés necesario para que 

sus mandos pudieran ser evaluados. Ante este escenario, el secretario de Seguridad Pública del estado, Damián Canales 

Mena, confirmó que fue enviado un segundo oficio a los municipios para que envíen a evaluación a sus mandos. 
"Estamos enviando un segundo oficio invitándolos a que si por alguna circunstancia no los enviaron en su momento o no 

llegó la invitación, que lo hagan". El mando policiaco del estado expuso que de no ser del interés de los municipios este 
ejercicio de transparencia y confianza para la ciudadanía "que lo comuniquen por escrito y ya sabremos que no es su 

interés que se evalúen en control de confianza sus directores de seguridad". Además, Canales Mena insistió que el 
objetivo es dar certeza a la población sobre en manos de quién está la seguridad de sus municipios, además de que en el 

caso de la autoridad estatal "ya fue el secretario de Gobierno, un servidor, el procurador, los subprocuradores, 

subsecretarios y los directores generales". "Es sólo un ejercicio de transparencia y para generar confianza de que no 
estamos vinculados con el crimen organizado y aunque no es una vacuna, sí genera confianza en los ciudadanos de tener 

mandos limpios", concluyó. (Emmanuel  Rincón, página 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Preparan el Plan de Desarrollo Municipal: Esta semana comienzan los recorridos de brigadas para el Plan 

Municipal de Desarrollo de Pachuca, por lo cual la regidora Roxana Montealegre Salvador pidió que se tomen en cuenta 

todas las voces y no sólo una, pues para eso es esta consulta. ―Nosotros lo que queremos es que la ciudadanía participe, 
que sea real, y no un ejercicio donde todos van en la misma idea a confirmar lo que una persona cree. Nosotros (en el 

PAN) creemos que la ciudadanía es la que debe de plantear las necesidades verdaderas, pues hay usuarios verdaderos 
que sí saben de las necesidades verdaderas de la ciudad‖, indicó la regidora. Dentro de los proyectos que ella quiere que 

se integren al Plan debe ser un proyecto de ciclovía capitalina que realmente ―lleve a algún lado‖ a quienes optan por 

este medio de transporte, pues el único espacio hasta el momento es la ciclopista del Río de las Avenidas que sólo es 
para hacer ejercicio, no una vía de comunicación. En lo que se refiere a las brigadas para recabar propuestas al Plan 

Municipal de Desarrollo 2012-2016, éstas saldrán a las calles de Pachuca a partir de hoy informó el Ayuntamiento cuando 
se anunció el proyecto hace el 31 de enero. ―Se dividirá en cuatro secciones al municipio donde brigadistas tomarán la 

opinión de los vecinos de cada colonia, además que en cada Secretaría habrá un módulo en el cual los ciudadanos 
podrán depositar sus propuestas de manera escrita‖, informó el Ayuntamiento. Cada presidente municipal debe de 

presentar su Plan de Desarrollo que regirá su administración a los 90 días de asumir el cargo.  (Alejandro Suárez, 

página 09) 
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Criterio-Destapará ASEH revisión de cuentas municipales de 2010: De acuerdo con los reportes de la Auditoría 

Superior de la Federación, se rendirán cuentas de diez instituciones y organismos en torno a ese último año de ejercicio 

del ex gobernante Miguel Ángel Osorio Chong. Algunos de los renglones que ya fueron revisados y de los cuales rendirán 
cuentas a los hidalguenses están partidas específicas a la educación pública, las enfocadas a la Educación Básica y 

Normal, entre otros de alta cuantía como es el renglón de la Seguridad Pública. Dentro de esta nueva publicación de 
resultados del ejercicio gubernamental, se encuentran también seis municipios que están sujetos a una revisión. En las 

cuentas de infraestructura social, serán dados a conocer los resultados en las auditorías practicadas en San Bartolo 

Tutotepec, Acaxochitlán, Huejutla, Atlapexco, Tepehuacán de Guerrero y Tulancingo. Con estos nuevos resultados que se 
encuentran en puerta, según versiones de los diputados federales se conocerá la efectividad de varios programas y 

esquemas de administración. (Jorge Martínez, página 05) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-“Vázquez Mota apoyó fraude de Calderón”: López Obrador: Andrés Manuel López Obrador, precandidato 

a la presidencia de la República por la coalición Movimiento Progresista, conformada por PRD, PT y Movimiento 
Ciudadano, dijo ayer que respeta a Josefina Vázquez Mota, aspirante del Partido Acción Nacional (PAN), ―como mujer, 

pero no como política, ya que ella ayudó a cometer el fraude electoral de 2006, cuando ganó Felipe Calderón. ―Yo 

respeto mucho a la señora como mujer, no así como política, porque ya sé como es, porque yo la padecí, ya sé cómo 
es…‖, expresó el tabasqueño.—¿Cómo es, Andrés Manuel? —se le preguntó.—Igual que los otros panistas de arriba, igual 

que los priistas, no hay mucha diferencia; la señora le ayudó en el fraude a Calderón, al utilizar los padrones de 
Oportunidades, de programas sociales de la Secretaría en la que ella estaba (Sedesol) para comprar votos, de modo que 

ya sabemos de qué se trata y cómo actúa como política, es la misma cosa del PRIAN; sin embargo, la respetamos mucho 

como señora, como mujer, y a nosotros que nos den por muertos, es mejor así —respondió López Obrador. Luego de 
presidir el primer foro Medio Ambiente y Recursos Naturales, donde el tema principal fueron el agua y la minería, AMLO 

afirmó que la izquierda dentro del Movimiento Progresista está unida, y señaló que la reunión de hoy con Cuauhtémoc 
Cárdenas se dará en un clima de unidad, ―porque estamos todos juntos en la meta de sacar adelante el país, de sacar a 

México del atolladero donde lo han metido el PRIAN‖. Por lo que respecta a la solicitud que hizo Enrique Peña Nieto al 
presidente Felipe Calderón, en el sentido de que no meta las manos en la contienda electoral, el ex jefe del Gobierno del 

Distrito Federal afirmó que el precandidato priista ―no tiene autoridad moral para hacerle un llamado al mandatario, 

porque él gobernó el Estado de México y desvió fondos para apoyar al PRI en la elección pasada; utilizó dinero del erario 
a caudales para comprar votos en el Estado de México‖.  Sin embargo, AMLO dijo que él no descarta a nadie, ―nada más 

que lo cierto es que nosotros vamos a enfrentar a quienes han venido imponiendo un proyecto que ha empobrecido al 
pueblo, y la verdad que ese proyecto ha estado impulsado tanto por el PRI como por el PAN.  ―Sólo hay dos opciones en 

México, dos alternativas: más de lo mismo, que significan PRI y PAN, más corrupción, más injusticias, más privilegios, o 

un cambio de fondo, verdadero, que eso es lo que representamos nosotros‖, reiteró el tabasqueño.  En otro tema, López 
Obrador dijo que los permisos otorgados a las empresas mineras se van a respetar, a pesar de que todas las 

agrupaciones ecologistas se pronunciaron contra las industrias del ramo que operan en el país. Claves-Decálogo 
ambiental • Durante el foro Medio Ambiente y Defensa de los Recursos Naturales, López Obrador propuso 10 acciones 

para enfrentar la crisis ambiental y fomentar el amor a la naturaleza.  • Dijo que la política del gobierno en todos sus 

ámbitos tomará en cuenta la preservación y restauración del medio ambiente y los recursos naturales.  • En particular, 
detalló, se promoverá la articulación de las políticas agrarias y agropecuarias con las forestales y ambientales. 

(Margarita Rojas, página 18) 

Criterio-Josefina usó a la Sedesol para favorecer a Calderón: El virtual candidato presidencial, Andrés Manuel 

López Obrador, dijo en Baja California Sur haber padecido a Josefina Vázquez Mota cuando utilizó a la Sedesol para influir 

en las elecciones de 2006. ―Yo respeto mucho a la señora, ya sé como es, ya la padecí. Es igual que otros panistas de 
arriba, igual que los priistas; no hay mucha diferencia. ―La señora ayudó en el fraude a Calderón, utilizaron los padrones, 

los programas sociales en la Secretaría que ella estaba para comprar votos; de modo que ya sabemos de qué se trata. La 
respeto como señora, como mujer‖, externó López Obrador. Por otra parte, el aspirante aseguró que es mejor que en la 

contienda electoral sus contrincantes lo den por muerto. ―Que me den por muerto, es mejor así. Yo respeto a la señora‖, 

respondió López Obrador a las primeras declaraciones de Josefina Vázquez Mota, como candidata presidencial del PAN, 
quien lo minimizó como adversario, al mencionar que para ella el candidato a vencer es el priista Enrique Peña Nieto. El 

candidato de las izquierdas dijo que no descarta a nadie como contrincante, pero en esta contienda de 2012 los 
mexicanos sólo tienen dos opciones, una es seguir con el PRI y el PAN que representan lo mismo y la otra optar por el 

cambio verdadero. ―Sólo hay dos opciones aquí, más de lo mismo que significa el PRI y el PAN, ¿Qué es más de lo 
mismo? Más corrupción, más injusticias, más privilegios, o un cambio de forma, un cambio verdadero, eso es lo que 
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representamos nosotros‖, enfatizó. PLAN DE CÁRDENAS A LÓPEZ OBRADOR El líder fundador del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), Cuauhtémoc Cárdenas, anunció que este martes se reunirá con el precandidato 

presidencial de la izquierda, Andrés Manuel López Obrador, para presentarle el proyecto Un México para todos. En 
entrevista radiofónica, Cárdenas Solórzano enfatizó que en el encuentro con López Obrador se tratarán cuestiones que 

―esperamos que lo retome como parte de su propuesta electoral‖. Con la presentación del documento se espera 
contribuir con propuestas de cómo enfrentar los principales problemas del país; ―estamos planteando caminos de 

solución para los problemas del país y quisiéramos que la propuesta fuera tomada por los partidos democráticos 

progresistas‖, externó Cárdenas. ―Hay que atenderlos de forma paralela, simultánea y coordinada, tanto en el crecimiento 
económico, salud, avanzar en cuestiones de género, como mejorar la calidad de educación y la política internacional, 

combatir la violencia‖, indicó Cárdenas Solórzano. ―Es posible establecer una política que permita crecimiento acelerado y 
en el largo plazo, que tiene que partir de una reforma fiscal a fondo que toque todos los impuestos, menos carga en 

quienes menos ingresos tienen (y) más cargas fiscales en quienes más ingresos tengan; se tienen que terminar con 
regímenes especiales‖, propuso el michoacano en entrevista con los periodistas Sergio Sarmiento y Guadalupe Juárez. El 

tres veces candidato presidencial dio a conocer que en el proyecto de Un México para todos participaron gente de la 

academia y con actividad política como Salvador Nava, Julio Moguel, Roberto Eibenschutz, Saúl Escobar, Jorge Martínez y 
Lili Santa Cruz, entre otras personas. (Notimex). (redacción, página 19) 

Criterio-Instruye Vázquez Mota a realizar campaña incluyente: En una noche histórica al convertirse en la 

primera mujer que abanderará al PAN en una elección presidencial, Josefina Vázquez Mota instruyó a su equipo de 
colaboradores a realizar una campaña incluyente, dejando atrás los agravios de la precampaña. ―Les vengo a pedir que 

tengamos mucha generosidad, a mí ya se me han olvidado los acontecimientos que han sucedido, yo solamente tengo 
energía para seguir construyendo. Yo no tengo un sólo recuerdo de lo que hemos vivido que haya podido lastimar o 

agraviar‖, destacó al festejar su triunfo en su casa de campaña. Josefina expresó que era una noche de triunfo porque 
cortó ―orejas y rabo‖ al lograr el triunfo, incluso en estados donde se pronosticaba una derrota de tres a uno, por lo que 

agradeció a los ―josefinos de closet‖ que este domingo salieron a votar por ella en las urnas. La diputada con licencia 

indicó que sólo unidos podrán ganarle a los virtuales candidatos del PRI, Enrique Peña Nieto, y del PRD, Andrés Manuel 
López Obrador, por lo cual reiteró su llamado a Ernesto Cordero y Santiago Creel para que se sumen a su campaña. En el 

mensaje que dirigió a sus seguidores en la casa de campaña de las calles de Sacramento, destacó que en el partido no 
hay juanitas, pero le pidió a cada uno de ellos a convertirse en una Josefina y en un Josefino para promover el voto a 

favor del partido y refrendar la Presidencia de la República para su partido, PAN. En el discurso de más de media hora, 

Vázquez Mota, quien se protegió de la lluvia con un impermeable después de haber saludado por el balcón de la llamada 
casa del triunfo a quienes la esperaban en el jardín, se comprometió a construir un México para todos. Entre gritos de 

―falda sí, copete no‖, la abanderada panista reiteró que hoy empieza una nueva etapa, en la que se requiere de la unidad 
de todos los panistas, porque como en su precampaña el triunfo no es personal sino de todos. En su equipo, mencionó, 

todos caben y no puede haber ni resabio ni rencor, sino unidad para conquistar la victoria el 1 de julio, lo cual será la 

mejor muestra de lealtad con el presidente Felipe Calderón, con quien relató, ayer se dio un abrazo de ―afecto y de 
profunda solidaridad‖, en la sede nacional panista. Los panistas lo único que no se pueden permitir es la desesperanza, 

puntualizó y se retiró a grabar algunas entrevistas para los medios comunicación. (redacción, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Su desdén también fue descalificación: Reiterativo en el cuento que ideó en 2006 pero que jamás ha podido 
demostrar, Andrés Manuel López Obrador descalificó ayer a Josefina Vázquez Mota: ―Ya sé cómo es, porque yo la padecí. 

Ya sé cómo es‖, dijo a los reporteros. – ¿Cómo es, Andrés Manuel…? –se le preguntó. ―Igual que los otros panistas de 
arriba, igual que los priistas; no hay mucha diferencia. La señora le ayudó en el fraude a Calderón al utilizar los padrones 

de Oportunidades; los de programas sociales de la Secretaría (de Desarrollo Social) en que ella estaba para comprar 
votos. De modo que ya sabemos de qué se trata y cómo actúa como política; es la misma cosa del PRIAN‖. Trató de 

suavizar: ―Sin embargo, la respetamos mucho como señora, como mujer‖  Y sin que hiciera falta, cambió de tema con su 

vieja vacilada de ―a nosotros que nos den por muertos‖. Hondo parece haberle calado el desdén: la candidata panista 
mencionó el domingo sólo a Enrique Peña Nieto, como si fuera el único otro empeñado en ganar la Presidencia... (Carlos 

Marín, primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve… 

Siempre ha sido cordial el encuentro con Andrés Manuel: Esta mañana tendrá lugar el primer encuentro público 
de la temporada entre las dos figuras históricas del PRD, los dos únicos candidatos presidenciales que ha tenido el 

partido: Cuauhtémoc Cárdenas y Andrés Manuel López Obrador. Un encuentro que ninguno de los dos quiso concretar en 

2006. Sigo creyendo que de haberse dado, el tabasqueño sería hoy presidente y no candidato. Cuauhtémoc aclara que es 
una reunión para que el grupo ―Un México para todos‖, al que pertenece, le presente a López Obrador una serie de ideas 

que ―pudieran contribuir al programa de la campaña y contribuir al programa del movimiento progresista‖. 
Simbólicamente, el acto será mucho más. Es un pendiente arrastrado desde hace seis años. Es la aceptación de que no 

hay unidad completa sin Cuauhtémoc Cárdenas. No en vano atestiguarán Marcelo Ebrard, Miguel Ángel Mancera y los 
presidentes de los tres partidos del frente de izquierdas. —¿Cuándo viste a Andrés Manuel? —A principio de año —

responde Cuauhtémoc. —¿Ahora hay un trato cordial? —Siempre ha sido cordial nuestro encuentro. Es un Cuauhtémoc 

relajado el que aclara que ―Un México para todos‖ no invitará a Enrique Peña Nieto y Josefina Vázquez Mota, ―porque con 
ellos no tenemos nada que hacer‖. —¿Vas a ser candidato al Senado? —Definitivamente, no. Yo no voy a participar 

electoralmente. No tengo intenciones de participar. Creo que soy más útil manteniéndome independiente de un cargo 
público. Es un Cuauhtémoc muy distinto al que nunca terminó de encontrar discurso en la campaña de 2006. Hoy parece, 

de nueva cuenta, un hombre en su lugar. Buenas noticias para la izquierda. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

El arroz cocido: Hace seis años Felipe Calderón surgió como opción viniendo desde muy atrás y desde muy abajo, al 

grito de el hijo desobediente, que retrataba su distancia con el presidente Vicente Fox que tenía en Santiago Creel a su 
candidato. Tras su destape en una comida tumultuaria en el rancho de Abraham González, en Jalisco, el sábado 29 de 

mayo de 2004, vino al día siguiente el regaño público de Fox, lo que llevó a Calderón a renunciar como secretario de 
Energía a las pocas horas, el lunes 1 de junio, y desde aquellas profundidades, escalar y construir una candidatura tan 

formidable que lo llevó, primero, a ganar la candidatura de su partido, derrotando a Creel y a Fox, y luego la Presidencia 
de la República en un cerrado y rijoso proceso electoral con su correspondiente conflicto poselectoral del que fueron 

emblemas la toma del corredor Zócalo-Reforma y la protesta de Andrés Manuel López Obrador como presidente legitimo 

de México. La historia de Vázquez Mota tiene un cierto paralelismo con la de Calderón : no era su candidata, el primer 
equipo presidencial estaba con Ernesto Cordero, identificado como el candidato del Presidente, y con todo, ganó el 

proceso interno de su partido. El rostro del ex secretario de Hacienda la noche del domingo en la sede nacional del PAN 
retrata con todo dramatismo lo convencido que estaba de su triunfo y el impacto de la derrota, imposible de procesar 

desde tan alto en unos cuantos minutos. Pero así es la política, y al que no le gusten los calores que no se meta a la 

cocina, en la que, adelantaba Vázquez Mota, ya se había cocido el arroz. Ahora su reto será la operación cicatriz que 
necesitará de cirugía mayor, más que por lo que se dijeron los precandidatos, por lo que se dijeron sus equipos, que 

vaya que se dijeron, marcadamente el de Cordero. Retales 1. CONTROL. El viernes le contaba del control priista que el 
gobernador Juan Manuel Oliva ejerce en el PAN de Guanajuato y que no dejaría pasar al doctor José Ángel Córdova, 

como no lo dejó pasar. Oliva operó para sacar a su candidato, Miguel Márquez, y pasó por encima de todo; 2.YUNQUE. 

En Jalisco también se impuso El Yunque, que pasó por encima del gobernador Emilio González, que en seis años no pudo 
construir un candidato propio, por lo que cedió ante Fernando Guzmán, hombre del cardenal Juan Sandoval Íñiguez, 

quien a pesar del retiro, mantiene su influencia y peso; y 3. REGRESO. Hoy se confirma la candidatura de Cuauhtémoc 
Cárdenas al Senado por el Movimiento Progresista, tras el encuentro, en todos los sentidos, de esta mañana con Andrés 

Manuel López Obrador. Cárdenas fue senador por el PRI de 1976 a 1980, que se fue de gobernador a Michoacán. Nos 
vemos mañana, pero en privado.(Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que, por lo pronto, cero riesgos. Esa es la primera consigna tras el triunfo de Josefina Vázquez Mota. 

Ayer tuvo que cumplir con unas cuantas entrevistas, pero la idea es ―que se guarde un rato‖ para pulir detalles, frases y 
compromisos. 

A ver cuánto aguanta... 

Que una vez electa Josefina como su candidata presidencial, los aspirantes panistas a una curul en la Cámara de 
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Diputados o un escaño en el Senado se alistan para la contienda interna del 19 de febrero, que pondrá a prueba la 

unidad partidista en entidades como Sinaloa, donde Manuel Clouthier competirá por la candidatura senatorial del 

blanquiazul, por mandato del Tribunal Electoral y a pesar de los deseos de los dirigentes nacionales y locales del partido. 

Que el nuevo frente de batalla del PRD y las izquierdas se trasladó a Iztapalapa. 

Los ―acuerdos‖ daban por sentado que las ―encuestas‖ señalarían que el inobjetable candidato a la jefatura delegacional 

en Iztapalapa sería el ebrardista Jesús Valencia. 

Pero, de repente, a Martí Batres se le antojó Iztapalapa y se anotó en la lista. Y dado que su nombre es mucho más 

conocido que el de Valencia, la probabilidad de que gane es alta. 

Aunque los valencianos ya hicieron saber que primero muertos que cederle tan suculenta plaza. 

Que el Senado iniciará hoy la revisión del polémico artículo 24 constitucional en materia de libertad religiosa, luego de 

recibir en comisiones a diferentes representantes de iglesias reconocidas por el Estado. 

El objetivo de las reuniones pareció ser el desactivar las protestas que se presentaron la semana pasada frente al nuevo 
recinto. 

Que dos colegios de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México condecorarán a la titular de 
la Procuraduría General de la República, Marisela Morales Ibáñez, con la medalla que lleva el nombre del profesor y 

jurista Fernando Castellanos Tena. 

La presea se entregará en la mencionada facultad de la máxima casa de estudios del país, por los valores que la han 

distinguido como mexicana, universitaria, abogada y, primordialmente, por el respaldo a la iniciativa para un cambio del 
sistema penal. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… L a Candidata Josefina Vázquez Mota ganó este 5 de febrero la elección interna del PAN. El 

presidente Felipe Calderón y buena parte de estructura del partido buscaron impulsar al ex secretario de Hacienda 
Ernesto Cordero. Los panistas, sin embargo, se mostraron tan reacios a la línea hoy como en 2006, cuando escogieron a 

Calderón frente a un Santiago Creel favorecido por el presidente Vicente Fox y por las encuestas. 

La ex coordinadora de los diputados panistas remontó un largo y difícil camino. En enero-febrero de 2011 tenía, según 
Consulta Mitofsky, una preferencia de voto entre simpatizantes panistas de apenas 17 por ciento, 23 puntos atrás de 

Santiago Creel. El vuelco ha sido radical. Josefina obtuvo este 5 de febrero 53.9 por ciento de los votos contra 38.9 por 

ciento de Cordero y sólo 6.1 por ciento de Creel. 

La contienda que viene, sin embargo, será más complicada. El candidato del PRI, Enrique Peña Nieto, mantiene una 

amplia ventaja. Según la última encuesta de Consulta Mitofsky, Peña Nieto registraba en enero una preferencia de 41 por 

ciento contra 23 por ciento de Vázquez Mota y 18 por ciento de Andrés Manuel López Obrador. 

Josefina tiene a su favor un acentuado carisma personal. Ha demostrado que sabe seducir y convencer con la palabra, la 

sonrisa y la presencia. Pero su carrera política ha sido relativamente corta. Antes del 2000 daba conferencias a 

organizaciones empresariales y promovía su libro Dios mío, hazme viuda por favor, en el que pedía a la mujer cobrar 
conciencia de su fuerza y a desarrollar sus talentos en libertad. En el 2000 fue candidata a diputada plurinominal, pero se 

quedó poco tiempo en la curul ya que el presidente Vicente Fox la invitó a ser titular de la Secretaría de Desarrollo Social. 
En ese cargo Josefina aplicó el programa Oportunidades. Las cifras de pobreza en el país se redujeron, a pesar de que el 

crecimiento económico fue decepcionante. 

De la Sedesol, Vázquez Mota pasó a la campaña de Calderón en enero de 2006. El presidente Calderón la nombró 
secretaria de Educación en diciembre y desde ese cargo impulsó la Alianza por la Calidad Educativa. Renunció sin 
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explicación pública en 2009 (al parecer por el desgaste en su relación con la maestra Elba Esther Gordillo) y fue enviada 

como candidata plurinominal a la Cámara de Diputados. En el Congreso fue coordinadora de los diputados del PAN. Al 

parecer el Presidente trató de convencerla de postularse al gobierno del Estado de México, pero ella no aceptó porque 
buscaba ya la candidatura presidencial. 

Me preocupa de Vázquez Mota su incapacidad de ser concreta. Tiene gran facilidad de palabra, pero suele emitir frases 

hechas sin prestar demasiada atención al contenido. Los desvaríos con los que respondió en la entrevista radiofónica del 
17 de enero con Ana Paula Ordorica y Pablo Hiriart de Imagen no son inusitados. A veces da la impresión de que prefiere 

llenar los huecos con palabras que aterrizar las ideas. 

Sin embargo, Josefina parece haber logrado un buen desempeño en Oportunidades, mientras que la Alianza por la 

Calidad Educativa es uno de los esfuerzos más importantes del actual gobierno. Los acuerdos en la Cámara de Diputados, 

si bien no son suficientes, han representado avances para el país. 

No sé si esto es suficiente para convertirla en un verdadero rival para un político que le lleva casi 20 puntos de ventaja. 

Pero no olvido que es la ventaja que le sacaba Creel hace un año. 

PERSECUCIÓN 

¡Qué casualidad! Una denuncia anónima en Chiapas lleva al cateo de la casa de la hermana del encarcelado ex 
gobernador Pablo Salazar. La policía encuentra ahí unas computadoras y deduce que éstas se utilizan para espionaje. 

Detiene al cuñado del ex gobernador, a su hija de 24 años y a una trabajadora doméstica. Todo sugiere que el 

gobernador Juan Sabines está llevando a cabo una persecución personal contra Salazar. (Sergio Sarmiento, página 
21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

El fin del calderonismo, ¿el comienzo de qué?: Es oficial: el domingo no hubo sorpresas. Josefina Vázquez 

Mota ganó la candidatura presidencial del PAN, como lo apuntaban todas las encuestas. Ernesto Cordero, supuesto 
predilecto de Los Pinos, perdió. Si a esta nueva derrota del más cercano colaborador del Presidente le sumamos la de su 

hermana en Michoacán en noviembre del año pasado, estamos atestiguando el ocaso del calderonismo. Los resultados 

están a la vista de todos: el Presidente va a la baja; no puede hacer que gane su hermana en su estado natal ni que su 
ex secretario favorito se quede con la candidatura presidencial de su partido. Estamos hablando de dos derrotas 

dolorosas, una de la familia, la otra del pupilo. Los descalabros de Luisa María Calderón y Ernesto Cordero 
comparten un aspecto: desde Los Pinos, supuestamente ―se operó‖ para que ganaran. Una de las tácticas utilizadas fue 

el tratar de manipular a los medios de comunicación con filtraciones, a todas luces falsas, asegurando que los candidatos 
calderonistas ganarían su respectiva elección, a pesar de lo que decían las encuestas serias. Se puso en duda la 

veracidad de que Fausto Vallejo, en Michoacán, y Josefina Vázquez Mota, en el PAN, tenían más oportunidad de 

ganar, por ir arriba en las intenciones de voto medidas en encuestas. En múltiples ocasiones escuché el argumento de 
que los sondeos no estaban midiendo la realidad porque Los Pinos ―echarían toda la carne al asador‖ en las elecciones 

michoacanas y en la del candidato presidencial del PAN, de tal suerte que triunfarían La Cocoa y Cordero. Una de dos. O 
la carne no llegó al asador o los filetes no alcanzaron. La evidencia demuestra que el calderonismo no pudo, ni con todo 

el poder que tiene el Ejecutivo federal. En este sentido, estamos atestiguando el fin del calderonismo como corriente 

política exitosa para ganar elecciones. ¿Y qué está comenzando dentro del PAN? ¿El josefinismo? Todo depende del 
resultado de las próximas elecciones de julio. Con la victoria de ayer de Josefina aparece uno de los problemas típicos 

que tienen los candidatos presidenciales del partido gobernante: deben compartir el poder con un Presidente que sigue 
gobernando. En 2005-2006 ocurrió con un candidato Calderón en franco ascenso y un presidente Fox en descenso. En 

la medida en que el calderonismo iba prendiéndose, el foxismo iba apagándose. Ya desde Los Pinos, Calderón lo 

terminó de extinguir y se convirtió en el líder indiscutible del PAN. Y si hubiera perdido el hoy Presidente las elecciones 
presidenciales en 2006, ¿quién se hubiera quedado con el control del partido? Difícil visualizarlo aunque creo que hubiera 

ocurrido una terrible lucha entre Calderón y los resabios del foxismo encarnados en el entonces presidente del partido, 
Manuel Espino. Pero regresemos a 2012: la pregunta es si el Presidente entenderá los mensajes de Michoacán y del 

PAN, de tal suerte que comenzará a cederle poder, por lo menos dentro de su partido, a Vázquez Mota. Uno pensaría 
que sí. Pero recordemos que a este Presidente no le gusta compartir el poder; le choca que le hagan sombra. Él se 

considera el centro del universo panista y gubernamental; nadie puede estar por arriba de él; todos deben girar en torno 
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a su persona. Pero si el PAN quiere ganar en julio, el Presidente tiene que comenzar una transición de poder, por lo 

menos dentro de su partido, a la flamante candidata presidencial. El calderonismo debe ir extinguiéndose y el josefinismo 

prendiéndose. De lo contrario, si Calderón rehúsa ceder espacios y se empeña en seguir siendo el centro del universo 
panista, el PAN llegará dividido a la elección y perderá. Y si el PAN fracasa, ¿quién se quedará con el liderazgo del 

partido? ¿Un calderonismo que va a la baja o un josefinismo que todavía tiene que demostrar, en los hechos, que puede 
ser una corriente político-electoral exitosa? (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: ELBA ESTHER GORDILLO, la controvertida lideresa magisterial y factótum del Partido 

Nueva Alianza, busca recuperar terreno perdido y definir las postulaciones clave que le permitan meter a su partido en el 
debate nacional. Tras varias declinaciones —lo que incluyó a la ex perredista Rosario Robles, ahora cercana a Enrique 

Peña Nieto--, la maestra negocia con Jorge Castañeda y con Esteban Moctezuma una candidatura presidencial. Y para el 
DF, la instrucción ha sido encontrar una fórmula que incomode a la virtual abanderada piiísta, Beatriz Paredes, una de 

sus adversarias históricas.  

EN EL PAN, la también virtual candidata presidencial, Josefina Vázquez Mota, instruyó a su equipo de colaboradores más 

cercanos para "recargar pilas", pero esta misma semana deberá anunciar a su primer equipo de campaña. Nos dicen que 
la lista incluye, por supuesto, a Roberto Gil Zuarth, a Carlos Pérez Cuevas, a Diódoro Carrasco —que se desdobla 

mientras busca una senaduría en Oaxaca—, lo mismo que a "la dama del buen hablar" Xóchitl Gálvez y Agustín Torres. 
Pero no se descartan sorpresas provenientes de los equipos de Ernesto Cordero y Santiago Cree!.  

EN LA CORTE, que conduce el ministro Juan Silva Meza, hay inquietud porque este año, en medio de la batalla electoral, 
quedarán vacantes dos plazas, las de los ministros Sergio Salvador Aguirre Anguiano y Guillermo Ortiz Mayagoítia, que 

pasarán a retiro. Se trata de dos integrantes del máximo tribunal que, cada uno con su perfil y estilo —Ortiz Mayagoitia 
fue presidente del alto tribunal—, le han dado equilibrio a este foro. De ahí la preocupación de que los nuevos 

nombramientos, que deben ser propuestos por el Presidente de la República y aprobados por el Senado, puedan estar 
sometidos a las pasiones partidistas. En 1498 pasillos de la justicia se empezaba a mencionar el nombre de Bernardo 

Sepúlveda, pero el ex canciller y alguna vez frustrado aspirante a ministro, obtuvo ayer una importante promoción en la 

Corte Internacional de Justicia, lo que vuelve remota esa posibilidad. 

LA PROCURADORA general de la República, Marisela Morales, presentará esta mañana el denominado "Plan Diamante", 
que busca dar mayor calado a las acciones que ha emprendido en materia de de-puración de elementos, combate a la 

corrupción y la profesionalización de áreas sustantivas. La funcionaria, quien desarrolla una agenda llena de presiones, 
está especialmente- preocupada por el bajo nivel de calidad que se observa en la formación y desempeño de los agentes 

del Ministerio Público.  

MIGUEL OSORIO CHONG, el principal operador de Enrique Peña Nieto dentro del PRI, se debatía ayer, día de asueto, 

para poder avanzar en la definición de 'oh candidaturas para diputados federales. Sus principales obstáculos los 
representan ex gobernadores que quieren curules para sus incondiciona-4 les. Es el caso de Ulises Ruiz, de Oaxaca; 

Mario Marín, de Puebla, Roberto Albores, de Chiapas, y Roberto Madrazo, de Tabasco, este último también ex presidente 

nacional del PRI y ex candidato presidencial, todo lo cual al parecer no le alcanzará para lograr que su hijo, Federico 
Madrazo Rojas, sea diputado federal.  (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EN LAS DURAS es cuando se conoce a los verdaderos amigos. 

SÓLO UN PUÑADO de panistas acudió al lado de Ernesto Cordero luego de que se hizo oficial su derrota en la carrera por 

la candidatura presidencial del PAN. 

AHÍ ESTUVIERON José Antonio Meade, Dionisio Pérez-Jacome, Alejandra Sota, Miguel Ángel Jiménez y Mariana Gómez 

del Campo, además de algunos integrantes del que fuera su equipo en la Secretaría de Hacienda. 

LOS QUE nomás no se aparecieron por ahí fueron Daniel Karam, Antonio Vivanco, Gaby Cuevas, Salomón Chertorivski y 

Jordy Herrera. Algo más importante se les habrá atravesado. 

DE LAS MUCHAS lecciones que dejó la contienda interna panista, una de las más importantes es la del fin de los 
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invencibles. 

ES DECIR, que aquellos operadores, por no decirles caciques, que tiene el PAN en todo el país ya no son lo que eran ni 
tienen el poder que dicen tener y que tan caro le venden a los candidatos. 

UN EJEMPLO es Fernando Larrazabal, quien operó al servicio de Ernesto Cordero en Nuevo León. 

SI BIEN con acarreos y chantajes a funcionarios ganó en ese estado, la ventaja sobre Josefina Vázquez Mota fue de 
apenas mil 500 votos y no del apabullante 3 a 1 que esperaban los corderistas. 

OTRO CASO se vio en el Estado de México, donde el todopoderoso Ulises Ramírez quedó exhibido por el chepinista 
Gustavo Parra. 

EL SENADOR recibió fuertes "estímulos" de parte del equipo de campaña corderista y ni con esos recursos logró evitar la 

derrota por un amplio margen de más de 6 mil votos. 

LO MISMO PASÓ en Veracruz donde Miguel Ángel Yunes, pese a echar mano de todo tipo de triquiñue... ¡perdón! de 

estrategias electorales, le entregó muy malas cuentas a Cordero. 

ES COSA de esperar no mucho tiempo para ver cómo esos efectivos operadores corderistas comienzan a hacer fila en la 

oficina de Josefina Vázquez Mota. 

ALLÁ en Guanajuato se dice que el doctor José Ángel Córdova Villalobos anda buscando una segunda opinión, pero no 

médica... ¡sino electoral! 

ES DECIR: luego de perder la candidatura del PAN a la gubernatura, estaría estudiando la posibilidad de ser postulado 
¡por el PRI! 

UNOS DICEN que Córdova es quien ha promovido la negociación, aunque otros afirman que son los priistas los que lo 
andan cortejando. 

LO CIERTO ES que la idea de postular al ex secretario de Salud federal entusiasma a más de un tricolor, pues saben que 

es el único que podría hacerle frente al abanderado panista, el yunquista Miguel Márquez. 

EL ÚNICO QUE seguramente no está nada contento con la idea es Juan Ignacio Torres Landa, quien ya se veía más que 

amarrado para quedarse con la candidatura priista 

ESTE DÍA se presentará la que podría ser la fórmula electoral más panista desde la cuna. 

SE VAN A REGISTRAR Julio Castillo y Juan Pablo Gómez Morin como candidato propietario y suplente a diputado federal 

con sede -¿dónde más?- en la Colonia Del Valle. 

EL PRIMERO es hijo de Carlos Castillo Peraza, ex dirigente nacional del panismo, y el segundo es nieto del fundador del 

partido, Manuel Gómez Morin. 

LO MÁS INTERESANTE es que su postulación es apoyada por yunquistas, chepinistas, corderistas, foxistas y demás 

grupos panistas. 

(redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Los aspirantes: Y llegó la hora cero para el PRI estatal en cuanto a la definición de sus precandidatos a diputados 
federales con un escenario totalmente diferente al de 2009, caras nuevas y equipos de trabajo alternos, sumados 

también, al de la carrera presidencial de Enrique Peña Nieto. Sobre los perfiles, muchos son conocidos, otros no tantos, 
pero si el primer paso era definir los nombres a manera de ―unidad‖ y para evitar desaguisados a la hora de los registros, 

se logró otra vez la encomienda. Para empezar, en el de Huejutla se registrará Darío Badillo, ex diputado local que 

representó a Nueva Alianza, pero que siempre ha sido priista, conocedor de la región pero falto de tacto para con los 
conflictos del campo en la Huasteca (lo demostró al tener más de 2 años asuntos del campo detenidos en el Congreso 

local). En el distrito de Ixmiquilpan, el número 2, resurge Roberto Pedraza Martínez. Un viejo conocido del Valle del 
Mezquital, ex alcalde, ex diputado federal, actual suplente de senador y quien tiene le encomienda de recuperar la 

identidad del tricolor en aquella zona repleta de conflictos y divisiones partidistas.  Para el distrito de Actopan, el número 
3, se pronosticaba, y aún se espera, a Nuvia Mayorga, la titular de Finanzas del estado como la aspirante por elección 

popular; al final, las fuentes tricolores revelaron que será Víctor Velasco, quien viene de la Secretaría de Desarrollo Social. 

Sin mucho que decir, al contrario, debe demostrar más. Para el distrito de Tulancingo, el número 4, se postulará Enrique 
Macedo, ex subsecretario de Prestación de Servicios en la Secretaría de Salud estatal, quien aspiraba a edil de la región, 

y quien se ve como una de las cartas fuertes para ganar por amplio margen. Para el distrito V, en Tula, vuelve a las 
andadas José Antonio Rojo, ex secretario de Gobierno, ex diputado local y quien tiene todo para obtener el triunfo por 

sus raíces regionales y estructura en Huichapan y Nopala. Para el distrito VI, en Pachuca, la sorpresa es Mirna 

Hernández, quien fungió desde la alcaldía con el ahora gobernador Francisco Olvera y que tendrá que revertir la ya 
cargada tendencia en contra del PRI en la capital del estado. Por último en el distrito de Tepeapulco, el número 7, se 

presenta Francisco González, ex coordinador regional de Planeación, quien es un tricolor emanado de la estructura y 
quien tendrá en Nueva Alianza a sus principales detractores y posibles vencedores. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Hoy es el día en el PRI EN PACHUCA, GERALDINA O MIRNA POR LA CUOTA DE GÉNERO  FELICIDADES A PAULA 

HERNÁNDEZ A las 8 de la mañana se abren las puertas en el PRI estatal para que el órgano auxiliar de la Comisión 
Nacional de Procesos Internos, que preside GONZALO BADILLO, inicie la recepción de la documentación de quienes 

aspiren al cargo de candidatos a diputados federales para la elección de julio de este año.  Como se sabe, Hidalgo tiene 

siete distritos de esta naturaleza, por lo que se espera que al final del proceso del registro, que es a las 14 horas, se 
tengan ya los nombres de quienes serán los casi seguros candidatos del partido tricolor. Por cierto, )cuántas elecciones 

habrá vigilado en su correcta ejecución don Gonzalo? Como que el PRI se ha tardado en rendirle un homenaje y 
reconocimiento a don Gonzalo, que siempre ha entregado buenas cuentas y que ha sido un priísta leal y trabajador. 

NEGOCIACIONES DE ÚLTIMA HORA No parece que haya sido fácil llegar a los consensos para las candidaturas, sino al 

contrario, pues para cada distrito había muy buenos gallos que garantizaban buenos resultados, pero no todos podían ser 
candidatos EN PACHUCA, GERALDINA, OTROS DICEN QUE MIRNA Para el distrito de PACHUCA llegaron como finalistas 

JUAN MANUEL SEPÚLVEDA, ex alcalde de este municipio con excelentes antecedentes, como haber sido uno de los 
mejores mandatarios de este municipio, aparte de otros encargos en los que lució mucho; BENJAMÍN RICO, actual 

responsable de la FUNDACIÓN COLOSIO, a la que ha hecho crecer de manera notable, y con una carrera política y de 

funcionario notable; RICARDO HERNÁNDEZ, empresario joven que parecía la sorpresa la jornada y que cerró muy fuerte 
en el ánimo de este escenario.  De pronto parecía que desaparecía del panorama la ex alcaldesa, Geraldina García, pero 

la argumentación desde el CEN priísta de la cuota de género parece que motivó que finalmente llegara la decisión en 
favor de la ex presidenta municipal para que sea la abanderada del PRI por Pachuca. *LA VICTORIA DE JOSEFINA LE 

ABRIÓ LA PUERTA A GERALDINA  De darse la candidatura de Geraldina puede deberse también a la victoria de Josefina 
Vázquez Mota y a lo que será una constante en la campaña panista a nivel nacional en la fuerza de la mujer y en 

Hidalgo, a lo que de hecho ya Xóchitl señaló que las mujeres son propuestas panistas, no como otros partidos. Con 

Geraldina, el PRI les arrebata la bandera de un solo golpe y les deja sin ese discurso. Así que no se ve tan descabellada 
la jugada porque tiene fondo. Otros dicen que quien va es Mirna, pero siempre en razón de la cuota de género. Digo, si 

es que se da, aunque se quedan en la cuneta otras cartas muy buenas, pero la cuota de género se impone esta vez. Lo 
que resultaría curioso es que sea la candidata panista la que le haga el favor a la priísta. Claro, aparte de la presión de 

México. Que sea para bien. Y NUVIA? Todo indica que será candidata, pero no de mayoría sino plurinominal. Así se abre 

una puerta para una candidatura más para un priísta más que la juegue de mayoría.  En todo caso, hoy se sabrá todo. 
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Suerte a los que quieren ser. LA PELEA SERÁ, AL FINAL, AMLO CONTRA PEÑA A pesar de lo que se diga, todo indica que 

la pelea real será entre López Obrador y Peña Nieto, porque con todo el respeto que se merece, la señora JOSEFINA está 

muy medianita y aparte de la fuerza que tiene por ser candidata mujer, no parece tener mucha propuesta y después de 
los gobiernos panistas más vale que no repitan en Los Pinos. FELICIDADES A PAULA HERNÁNDEZ  Le deseamos toda la 

felicidad del mundo a la diputada federal PAULA HERNÁNDEZ OLMOS, que el pasado sábado contrajo nupcias con el 
licenciado FRANCISCO RODRÍGUEZ VELASCO en la ciudad de Cuernavaca, Morelos, acompañada de sus familiares y 

amigos. A los nuevos esposos, nuestros mejores deseos para que su vida de casados sea de grandes logros. Felicidades. 

(Adalberto Peralta, página 02) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

Asuntos de conciencia: Resulta que ahora lo que puede definir al país, su salvación, su futuro, es que una mujer lo 
gobierne. ―La primera Presidenta de México‖, empieza a ser la frase machacona que Acción Nacional maneja en los 

medios de información masiva (Televisa y TV Azteca) para convencernos de que si bien con Vicente Fox el cambio no fue 
un asunto fundamental, todo fue porque una fémina no fue la que tomó las riendas del país (como si nadie tuviera 

cuenta cabal de que Marthita fue la que gobernó). No adelante vísperas que a cambio no me creo que un copetón galán 
sea el remedio para todos nuestros males, aunque tal vez la estructura del partido que lo impulsa (con todo lo malo, 

mucho malo, y bueno que lo acompaña) pudiera ofrecer una posibilidad, en el caso de que la tercera vía, AMLO, sea 

burlada una vez más. Leo con sincera buena voluntad los tuits (¿así les llaman?) de los panistas pachuqueños o 
hidalguenses. Una inmensa mayoría son de una inteligencia clara, respetuosa, lo que sin duda enaltece al blanquiazul, y 

seguramente le ha dado la fortaleza que, pese a todo, conserva. Pero otros no, lo mismo que en el PRI y el PRD, por 
supuesto. Son los que fastidian con su historia prepotente y abusiva de patrones, uno especialmente de apellido Aladro, 

que estoy cierto no es el Benigno que conozco de abolengo intelectual, luego entonces estoy cierto es uno de los 

múltiples hijos de papi que entienden a los demás como sus siervos, y a ellos como los dueños de almas, cual novela de 
Gogol. No creo en Acción Nacional porque representa a un grupo minúsculo pero dueño del país, que ha tenido la 

capacidad de gobernar, directa o a trasmano, a una pobre nación llena de eso, de pobres. No creo en el PAN, porque fui 
educado en escuelas públicas a las que llegaba en pesero, autobús o metro, y el poseer el mejor carro que papá 

compraba no era el sinónimo de nada, aunque a veces era peor. No creo en el PAN, porque, ya lo dijeron todos, hicieron 
de la frase ―cambio‖ una porquería, y no conformes con eso, buscaron ―cambiar‖ el panorama nacional a punta de 

madrazos y muertos. Pero lo cierto es que tampoco puedo creer en sus vecinos, iguales pero con facha de populacheros, 

que hoy lucen su peinado engominado, su estilo para posar en las cámaras de las estrellas. Luego entonces, en estos 
tiempos que la credibilidad deja poco espacio a los sueños, resulta el momento de apostar el resto, lo que queda pues, 

por un proyecto que nos guarde de la desventura y la tendencia a creer que después de todo ya no hay nada, que la vida 
se nos fue en esperar y esperar. Imposible hacerse a un lado, cuando toda la infancia y juventud, dijera Tolstoi, se nos 

fue en creer, simplemente creer que el futuro podía ser justo. Por eso, por muchas razones más, la mascarada que hoy 

construyen en torno a que el tiempo es de las mujeres porque Josefina Vázquez Mota es la digna representante de 
Calderón, suena absurda. Y no, permítame decirle que no es asunto de género, sino de género humano. Lo que ha hecho 

el Presidente de la República no tiene nombre, no es de humanos. Vayamos pues al compromiso único con la conciencia, 
simplemente la conciencia. (Javier Peralta, página 05) 

Vía Libre-deslinde… 

La habilidad de Xóchitl: Cuestionables muchas de sus estrategias electorales y su discurso de no militar en ningún 

partido político y ser sólo una ciudadana, incluso buena parte de sus ex aliados y adversarios la acusan de mitómana, 

pero no se puede negar la habilidad de la ingeniera originaria de la cabecera municipal de Francisco I. Madero para 
mantenerse en la arena política, esta vez utilizando su cercanía con la candidata a la Presidencia de la República del 

Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota. Xóchitl Gálvez Ruiz, hoy acusada por Lorenzo Daniel Ludlow Kuri 
de que se utilizan dados cargados en el proceso interno para definir quién encabezará la primera fórmula de candidatos 

al Senado de la República, apareció en todo momento cerca de Vázquez Mota y armó la escandalera con las porras y 
consignas que organizó apenas se conoció el resultado oficial de las elecciones internas de Acción Nacional. Gálvez Ruiz, 

confesó hace unas semanas que de ser Josefina Vázquez la candidata, ella llegaría de cualquier forma a la cámara alta, 

es decir que su relación con la ahora abanderada presidencial panista, la puede ubicar incluso en la lista de 
representación proporcional, para no ir a una nueva contienda electoral, donde evidentemente corre el riesgo de sufrir un 

revés, porque esta vez su candidatura es sólo por el PAN. Desde luego, que su imagen tiene un desgaste y que sus ex 
aliados de la izquierda los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC) 
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la combatirán con todo para lograr un espacio en el Senado, por la vía de la primera minoría, por ello no se puede 

descartar que ya con Josefina Vázquez Mota candidata, Gálvez Ruiz busque colarse a la lista panista de representación 

proporcional. No es exagerar, la propia Xóchitl Gálvez, sostiene que de ganar las elecciones del 1 de julio su amiga; ella 
con facilidad pudiera ocupar una secretaría de Estado, de no ser así se ve como una senadora combativa; aunque insiste 

en que no milita en ningún partido político, lo que en las campañas por venir esa conseja le puede afectar, ya nadie se lo 
cree. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

El caso de La Güera, Edith Ibarra: Rebelde de toda la vida, ―entrona‖ como dicen coloquialmente, hoy Edith Ibarra 

está presa en el penal de Jaltocán, acusada de despojo agravado, luego que se echó a cuestas la tarea de buscar un 

predio para más de 200 familias en la populosa colonia 20 de Noviembre. Justo acababa de concluir su labor como 
regidora del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y aspiraba a ser candidata a diputada federal, le cayó la justicia 

y al salir de una reunión en el gobierno del estado, fue detenida y de manera inmediata enviada al penal de Jaltocán, en 
la huasteca hidalguense. Mientras tanto, en el paraje conocido como Abril, en pleno enero, un nutrido grupo de policías 

cumplían la orden de desalojar a las familias que, presuntamente, habían invadido de manera ilegal el terreno. Sólo que 
los uniformados ignoraron que fue el propio gobierno quien les autorizó servicios públicos como agua, energía eléctrica y 

drenaje, servicios que se presume, no se pueden dotar a un predio que está en posesión de una persona de manera 

ilegal. Luego, el PRD, tomó el tema como un asunto de corte político y acusó al gobierno estatal de ser el promotor de la 
represión contra los dirigentes sociales y de ese partido político. Justo cuando se hablaba de la intención de hacer crecer 

políticamente a la izquierda para evitar el crecimiento del PAN, ocurre un conflicto que se venía ventilando en las 
instancias legales. Para el PRD y concretamente para Unidad de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), que dirige el 

precandidato al Senado de la República, Isidro Pedraza Chávez, este asunto se convirtió en una disputa política en la que 

de paso se llevan a 220 familias que tienen como condición principal ser pobres y vivir en la miseria. (Carlos Camacho, 
página 03) 

Criterio-Todo por su nombre…  Profesionales/Políticos Alcanzar a conjugar las aspiraciones políticas con las 
profesionales y tener éxito, generalmente en México resulta una tarea difícil pero no imposible. Los casos excepcionales 

quedan como constancia a muchos, de que el éxito no sólo es acumular dinero. 

En Hidalgo hemos visto cómo el quehacer político tradicional ha servido como espacio de crecimiento y fortalecimiento de 
muchos profesionistas que, por distintas razones, no alcanzaron a ser buenos en las ramas que estudiaron. 

Vemos ejemplos de dentistas, profesores, arqueólogos y hasta sacerdotes metidos en política, como un espacio de 

desarrollo personal y profesional. 

Esta regla que ha servido para muchos priistas, no necesariamente atiende a los intereses de todos los hidalguenses, 

pues vemos que hay personas exitosas en otros campos y como complemento también participan activamente en política 

electoral. 

Vemos a personajes como David Alfredo Gerardo Ortega Appendini, quien ha logrado a través de su vida productiva 
como médico especializado en ortopedia y traumatología, un lugar importante dentro de su gremio. 

Sin embargo, esa posición no ha sido suficiente en su interés por su ciudad natal y también buscó posiciones de carácter 

político electoral, como fue la intención de alcanzar la alcaldía en el año 2000, una vez que su correligionario partidista 
José Antonio Tellería terminara su periodo. 

Actualmente se desempeña como delegado en el ISSSTE, organismo que se había convertido en reducto de políticos 

priistas que poco o nada hacían por hacer crecer los servicios o la calidad de la atención. 

Durante años vimos en esa posición a Alberto Jonguitud Falcón, aquel mal logrado candidato priista a la alcaldía de 

Pachuca quien, dentro de sus gestiones, logró hacer más pasillos en el área de urgencias del hospital, para meter más 

camas y sillas para atender un mayor número de pacientes. 

Una gran mampara fue colocada en el patio de la institución sobre esta magna obra, inaugurada por el gobernante en 

turno, en donde anunciaban la ampliación del área de urgencias omitiendo, claro, que sólo se trataba de los pasillos. 
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La designación del panista, entendido como un pago de facturas dentro de una administración federal con esa bandera, 

toma otro cariz al comprobar el esfuerzo que se realiza hacía el interior para modificar todo aquello que por años y 

lustros ha causado el mal trato y pésima atención. 

Corroborar que los principios de autoridad se han restablecido en las distintas áreas, muestra la plena intención de 

cumplir bajo principios éticos del servidor público. 

En esa institución vemos que la voluntad de los directivos puede cambiar muchas de las mañas generadas al paso de los 

años, por una burocracia que siempre busca ir por delante bajo un mal entendido sindicalismo. 

Al igual que en el caso del ISSSTE, hay otros frentes en donde hay gente exitosa que no buscan posiciones como 

mecanismo de enriquecimiento. 

Un caso que suena en estos días --por los ataques que recibe--, es Xóchitl Gálvez, quien es considerada a nivel nacional 

como un referente de la actual mujer mexicana exitosa, quien además de tener una empresa competitiva que se 
consolidó por su eficacia, también hace política y busca ser senadora en esta ocasión. 

Este tipo de perfiles, muestran que hay personajes que la política es un complemento. (Jorge Martínez, página 03) 

Criterio-La Silla… Pedraza quiere ser diputado Roberto Pedraza quiere ser diputado federal. El todavía coordinador 

de Comunicación Social del gobierno estatal se suma a la lista de priistas que buscarán convertirse en los candidatos de 

su partido a la Cámara de Diputados. 

Pedraza Martínez no es ajeno a esta tarea. Ya fue legislador federal por Hidalgo en dos ocasiones (1994-1997 y 2000-

2003), además de haber sido diputado local y coordinador general del Congreso local, presidente municipal de 

Ixmiquilpan y senador suplente. 

Pedraza, hombre con mucho sentido del humor, se mantuvo evasivo desde hace semanas cuando se le preguntaba si 

aspiraba a llegar, una vez más, al Congreso de la Unión. El oriundo del Valle del Mezquital siempre encontraba una 

broma para responder y desviar la atención a otro tema. 

Profesional, trabajador y no siempre ajeno a la polémica, el profesor y licenciado tiene la experiencia necesaria para 

hacer un buen papel en San Lázaro. Su posible designación como candidato sería por el distrito con cabecera en 

Ixmiquilpan, su lugar de origen. 

La tarea de ganar no será sencilla para Pedraza, pues siempre las campañas federales con candidato a presidente de 

México suelen polarizar a los electores. Su conocimiento de la región, sin embargo, le servirá de mucho en la campaña, 

además de que por ser nativo del Valle del Mezquital se convertiría en un abanderado que sí presentaría su región. 

De confirmarse su nominación, Roberto Pedraza dejará una oficina donde trabajaba bien, pero que no era de su total 

conocimiento, como lo expresó alguna vez a sus conocidos. Su presencia en Comunicación Social, al menos para un 

servidor, se extrañará. 

Allí se quedan, empero, profesionales que saben muy bien de esa labor. (Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto: PRI: en sus marcas... listos...  Si las cosas transcurren como trascendió la tarde-noche de 

este lunes en los pasillos del tricolor, allá en la sede del Colosio, el Partido Revolucionario Institucional en Hidalgo, estará 
presentando aspirantes de "peso completo" en casi todos los distritos federales, con posibilidades de convertirse en 

diputados federales en julio próximo. Las alternativas de ganar, en cada uno de los siete territorios en los que está 

dividido el estado son altas, primero, por-que habrá sin duda, un efecto "Peña Nieto", mismo que favorecerá 
considerablemente a los suspirantes tricolores a ocupar un espacio en San Lázaro. Y después, porque hay un trabajo 

regional que avala las aspiraciones de casi todos los que a partir de este día, serán precandidatos. Desde luego, no dejan 
de sorprender las nominaciones en cada región, ya que en algunos casos, sólo algunos aparecían como "amarrados", y 

sin embargo, hubo quienes se colaron a las listas finales, asistidos por su identificación con la militancia de ese partido. 

Quien aparece como amarrada" y segura para ocupar un asiento en la legislatura entrante, es sin duda, Nuvia Mayorga, 
quien ya demostró capacidad en su responsabilidad como titular de Finanzas en la administración estatal. La encargada 

de la transparencia de los recursos de las campañas federales del tricolor, aunque no ocuparía la nominación en ninguno 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

18 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1188  

 

de los distritos, entraría a la carrera por la vía plurinominal, con todas las posibilidades de rendir protesta como 

legisladora federal en unos cuantos meses. Con trayectoria sólida, no sólo en las actividades de su partido, sino en las 

administraciones municipal y estatal, Mirna Hernández estará en condiciones de buscar la diputación por Pachuca. La 
responsable de los asuntos del Instituto Hidalguense de la Mujer, fue además titular del Instituto de Vivienda, secretaria 

municipal de Pachuca en la administración de Francisco Olvera y líder de su partido en la capital del estado, amén de 
haber desempeñado responsabilidades en diferentes carteras del PRI. En Tula de Allende, José Antonio Rojo García de 

Alba, con plena identificación en la región de Huichapan, se estaría registrando para contender por el distrito de Tula de 

Allende. Ex presidente del PRI, ex diputado federal, ex coordinador del Congreso local, ex secretario de Desarrollo 
Regional y actualmente representante del sector campesino a nivel nacional, son las cartas que presenta José Antonio 

Rojo. Se tiene previsto que a partir de las 10:00 horas de hoy, llegarán los contingentes de cada una de las regiones del 
estado en apoyo a los suspirantes y en realidad, aunque la ley habla de precampañas, a partir de hoy estarán en 

condiciones de recorrer los distritos que aspiran a representar; lo viable es que aceleren el paso, ya que para los asuntos 
proselitistas sólo durarán 4 meses y 20 días. En próximas entregas intentaremos analizar el perfil del resto de los 

nominados.  (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que por fin en el PRI llegó la hora cero, y luego de tanto ―pancho‖ para elegir a sus candidatos por fin en el CDE 

hicieron saber quiénes serán los aspirantes a las diputaciones federales, entre los que hay varias sorpresas, como es el 
caso de la directora del IHM, Mirna Hernández, quien se perfila por el Distrito de Pachuca, además del notario 

público Francisco González por Tepeapulco. Por Huejutla va Darío Badillo; en Ixmiquilpan, Roberto Pedraza; 
Actopan, Víctor Velasco; Tulancingo, Enrique Macedo y Tula, José Antonio Rojo. Aunque puede haber 

modificaciones. 

Que quien se quedó con las ganas de una diputación federal, es el legislador local, Onésimo Serrano, de quien 

dicen tenía todas las intenciones de buscar una curul en San Lázaro por los distritos de Tula o Actopan. Sin embargo, 
todavía guarda un poco de esperanza en que Serrano pueda optar por la vía plurinominal, pues también es líder de la 

CNC en el estado y eso le podría servir de mucho para obtener la candidatura a cambio de votos en la presidencial. 

Que en Gobierno del Estado ya se están gestando los cambios y suplencias por los funcionarios que se irán a buscar 

un lugar en el Congreso de la Unión, por lo que muchos ya están apuntados, pues se presume que Pedro Luis 
Noble, actual secretario de Salud llegue a la de Finanzas y José Antonio Copca asuma llegue al lugar de Noble. 

Que a quien se le cuatrapearon las ideas fue al aspirante a senador, Omar Fayad, quien en su discurso de ayer en 
Ixmiquilpan, donde por cierto, estuvo acompañado por el diputado federal, Héctor Pedraza, confundió al futbolista 

Cuauhtémoc Blanco con el escritor de superación personal, Cuauhtémoc Sánchez, lo que provocó algunas risas 
entre los acarreados. Lo bueno que casi nadie se fija en ese tipo de cosas, sino pregúntenle al precandidato Enrique 

Peña Nieto. 

Que al parecer el alcalde de Apan va manejando bien su administración, pues dicen que gestionó recursos del 

Fonden, lo cuales ya le llegaron y ya ordenó la reconstrucción de una carretera que de plano ya estaba intransitable, 
además de que la Feria del Maguey y la Cebada será organizada por la presidencia municipal y no concesionada a un 

empresario como se había manejado desde el principio. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―Vamos muy bien y seguimos promoviendo, cada vez hay más organizaciones que se unen a nuestro sector, no he hecho 

un corte, pero vamos bien.‖ 

Alfredo Tovar, dirigente de la CNOP en Hidalgo, sobre los más de 120 mil votos que promete dar al PRI en la elección 

de julio.  
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―Los roban para cruzarlos y los dedican a la cría y los venden muy bien. Roban más perros de raza, incluso por eso 

estamos en contra de que vendan perros en la calle, pues por ejemplo por la zona de la Feria hay venta de cachorros.‖ 

Guadalupe Samperio, protectora de animales, sobre los más de 100 canes que se han robado en la Zona 

Metropolitana de Pachuca. 

―Hemos acudido al estado de México a una reunión a platicar con consejeros de nuestra circunscripción.‖ 

Pedro Porras, aspirante a diputado federal, sobre la ayuda que está solicitando. 

 
657 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que en el PRI estatal el arroz ya se coció. Aunque no es oficial, es un hecho que ya hay nombres de 

aspirantes a diputados en los siete distritos electorales de Hidalgo, personajes que solicitarán su registro hoy. En la lista 
están Mirna Hernández (Pachuca), Darío Badillo (Huejutla), Víctor Velasco (Actopan), Enrique 

Macedo(Tulancingo), José Antonio Rojo (Tula), Roberto Pedraza (Ixmiquilpan) y Francisco 

González (Tepeapulco). Una vez resuelta la incógnita que se mantuvo por varios días en cuestiones partidistas, ahora 
viene la relacionada con los nombres de quienes relevarán en sus puestos a los candidatos que renunciarán hoy a sus 

cargos en el gobierno. 

que la sorpresa en las eventuales candidaturas la dio Mirna Hernández Morales, hasta hoy titular del Instituto 

Hidalguense de la Mujer, a quien en varias ocasiones esta columna dio como sustituta de Víctor Velasco en la secretaría 

de Desarrollo Social del estado. Lo cierto es que con la llegada de Hernández Morales a unas boletas muy codiciadas, 
se cumple con la cuota de género del partido. 

que la sede del PRI estatal se encuentra lista para recibir a cientos, si no es que miles, de militantes para la ceremonia 

de registro de los aspirantes a diputados federales por ese partido. Si piensa andar por el rumbo del edificio del bulevar 
Colosio, más vale que tome precauciones para evitar problemas de tránsito. 

que el alcalde de Tepeapulco, Alberto Franco Ramírez, empieza con el pie izquierdo su administración, pues propuso 

a los regidores titulares que se les descuente la mitad de su dieta a fin de entregarla a los suplentes. La inusual medida 
puso los pelos de punta a los integrantes de la Asamblea Municipal, y lejos de abonar para que los acuerdos vayan por 

buen camino, ahora se dividieron las opiniones. Además, muchos regidores se quejan de que el alcalde quiere tratarlos 
como empleados y no como pares, algo que amenaza con generar conflictos. 

que la militancia priista de Pachuca se encuentra de luto por el fallecimiento de don Espiridión Guerrero Rosas, un 

veterano militante del tricolor que hizo historia por su desempeño como juez del barrio Patoni, una comunidad ubicada 
muy cerca de la Casa Rule. Don Piri, como le conocían, llegó a ser regidor en Pachuca, y muchos priistas lo tenían en 

gran estima por su trabajo y, además, por su calidad humana. Don Piri fue velado ayer en la agencia Arriaga, a unos 

pasos de la presidencia municipal. 

que una vez que Josefina Vázquez Mota ganó, ahora todos los panistas resultaron feministas. (redacción, página 

03) 

Independiente-El Socavón: Antes que enciclomedia e Internet, primero agua para las escuelas (redacción, primera 
plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: El dirigente del la CNC en Hidalgo, Onésimo Serrano González, advirtió que espera que la 

próxima sequia dure seis a siete meses, por lo que se prevé aumente el costo de la tonelada del maíz. ―Lamentablemente 
el alza de los precios se dejará caes en cascada por la tortilla y todos los derivados del grano hasta de un 50 por ciento‖, 

advirtió el también diputado local… (redacción, primera plana0029 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Hasta el último momento el PRI-Hidalgo mantuvo en nivel de expectativa los nombres de sus siete precandidatos a 
diputados federales por el principio de mayoría relativa. 

Aunque el registro de los aspirantes se efectuará este martes, anoche no había aún información oficial sobre los elegidos 
para representar al tricolor en la contienda del 1 de julio. 

Ni renuncias en el gobierno estatal ni invitaciones a la prensa de los precandidatos se habían presentado hasta entrada la 

tarde, lo cual hacía entrever que los ―destapes‖ se darán hasta hoy. 

En Radio Pasillo, sin embargo, se daba por hecho que José Antonio Rojo García de Alba será candidato a diputado 

federal, como premio de consolación tras no haber conseguido el registro para contener por una curul en el Senado. 

Y mientras en el PRI reina el misterio, en el PRD prevalece el desconcierto y la falta de información, pues aunque se 

anunció que este fin de semana -4 y 5 de febrero- se realizarían las encuestas para medir qué precandidatos a diputados 
federales están mejor posicionados entre la sociedad, resulta que en la dirigencia estatal nadie sabe si se llevó a cabo 

este ejercicio. 

Ante esta situación, algunos aspirantes empiezan a denotar desconfianza en el proceso interno, sobre todo quienes 

pertenecen a corrientes distintas al grupo Nueva Izquierda, pues temen que desde el Distrito Federal se opere para 
imponer a ciertos candidatos. 

Suena en Radio Pasillo que desde hoy comenzarán a trabajar los nuevos integrantes del Sistema DIF Pachuca, 

quienes acompañarán en su labor a la nueva presidenta del organismo, Gabriela Castañeda. 

Se prevé que las 10 coordinaciones internas cuenten con jefes nuevos, quienes seguramente serán personas cercanas a 

la esposa del alcalde Eleazar García. 

A escasos cinco días de que Enrique Padilla fue nombrado director de Protección Civil de Pachuca, al interior del 

organismo ya se escuchan inconformidades contra el nuevo funcionario, quien, aseguran, ―ha volteado el área de 
cabeza‖. 

La primera orden de este servidor público fue suprimir el voluntariado, a pesar de que la labor que venía desempeñado 
esta área resultaba fundamental para el buen funcionamiento de la oficina, pues los rescatistas aportaban equipo propio 

para atender contingencias y accidentes en la capital hidalguense. 

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

¡Ese es mi Demián! 

No es asunto político, pero el Bichir se vio bien, mucho mejor que el Brad y el George, por la sencilla razón de que 
siempre ha sabido actuar. Carajo, un gusto, un gusto enorme ver a un actor, que sin ser el Batman y no tener a la Jolie, 

emerge con la enseñanza del Águila Descalza para mostrarles a todos, que aquí, aquí mero, hay héroes de carne y 

hueso, pese a los que tienen que pedirle a los programas de animación para existir. 

Elsa Ángeles, hay que leerla 

Maestra en el periodismo narrativo, Elsa Ángeles engalana cualquier espacio donde se plante. Da gusto leerla, primero 
porque sabe escribir, segundo porque sabe de lo que escribe. Sin duda es una lectura obligada, y una posibilidad para 

adentrarnos en lo que debiera ser elemento fundamental del ejercicio periodístico: las historias humanas, el acontecer de 

quien vive y pude contar a quien le escucha, y Elsa sabe escuchar. 
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Habemus candidatos tricolores 

Hoy, bueno ayer, los que van a ser candidatos tricolores, no durmieron… es un decir. Porque desde las nueve o diez de 
las noche les dijeron que sí o no. Así de simple. Y hoy habrán de presentarse como candidatos de la absoluta unidad, 

igualitos que los panistas, para jurarle a la bandera que nuncamente habían tenido conocimiento de que iban a ser. Y, 
léanlo, lo negaron hasta el último momento: ―no sé nada, absolutamente nada‖. Sí, seguro. 

De asuntos político 

―Si lo que necesitas es tiempo, tienes el que quieras. Hasta que estés preparada. Yo permaneceré siempre a tu lado. No 

hay ninguna prisa. Pero quiero que tengas esto presente: tus cosas, sean del tipo que sean, las considero mías. De esto 

nunca tendrás por qué preocuparte‖. (Haruki Murakami en ―Crónica del Pájaro que da cuerda al Mundo‖) 

(redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Tal vez en algunos casos a estas horas ya se conozcan los nombres de  los precandidatos a diputados federales del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), porque mañana será el registro de los mismos ante la Comisión de Procesos 

Internos, pero lo cierto es que existe mucho jaloneo en varios distritos, uno de ellos Tula, donde el natural parece José 
Antonio Rojo García, pero no quiere porque hay que recordar que los Rojo como a Superman, el verde les daña y en ese 

distrito hay un corredor de ese color que les puede meter en serios aprietos. 

Al Tango 

Huejutla, donde todo pintaba para Víctor Velasco, puede ser el espacio para Pepetoño, y el secretario de Desarrollo 

Social, puede terminar en Actopan, porque Nuvia Mayorga, va de plurinominal, en Tulancingo, la diputada Emilce Miranda 
Munive, puede ser aunque hace ruido Enrique Macedo, en Tepeapulco Francisco López Manjarrez o Víctor Velasco, en 

Ixmiquilpan Roberto Pedraza y en Pachuca los finalistas son Geraldina García y Benjamín Rico. Y por Tula, no descarten a 

Cuauhtémoc Ochoa. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Francisco Olvera: Para no perder de vista los tiempos y formas, el mandatario aplica de una manera puntual 
estrategias para direccionar los rumbos. Sin titubeos, Olvera Ruiz mueve las piezas de su estructura gubernamental para 

así garantizar un escenario político donde el único objetivo sea optimizar los resultados para su gestión; esto es evidente 
porque ahora aparece como el artífice para concretar el justo reacomodo para la organización tricolor.  

Abajo-José Calderón: El tiempo sigue su curso y la labor del director general del Consejo de Ciencia y Tecnología del 
Estado de Hidalgo todavía no despunta. Aunque el año pasado se encargó de promocionar los beneficios que este 

organismo puede brindar a diversos sectores; por ejemplo a los industriales, lo cierto es que hasta la fecha no son 
tangibles lo logros de la referida dependencia.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

RENUNCIAS 

En la Secretaría de Obras Públicas corrió el rumor sobre una renuncia el pasado viernes. Resulta que entre 

los empleados se habló de la salida de Gerardo Salomón Bulos y de Marco Rico, hermano del ya eterno 
aspirante Benjamín Rico como posible sustituto. De la misma forma se especula de cambios en la SEPH donde el 

titular, Joel Guerrero, dejaría la titularidad para ir a la presidencia del comité estatal del PRI. En Salud se plantea la salida 
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de Pedro Luis Noble y mencionan a Lola Osorio para ocupar la vacante. Donde las especulaciones suben de tono a cada 

momento es en la coordinación de Comunicación Social del gobierno estatal, donde la salida de Roberto Pedraza a la 

candidatura del PRI por el distrito de Ixmiquilpan es inminente. 

ORGANIZACIÓN 

La semana pasada, el miércoles para ser más precisos, se llevó a efecto una reunión para calendarizar las 

actividades relacionadas a la actividad política-electoral de los siguientes 20 días. En dicha reunión se asignó 
una especial atención a sus distritos para los operadores políticos designados desde la cúpula priista, ya que a partir del 

fin de semana iniciará la actividad. Hoy en el comité estatal del Revolucionario Institucional sólo se harán oficiales los 
acuerdos tomados la semana pasada y formalmente comenzará el trabajo de las bases. 

TULANCINGO 

En el distrito de Tulancingo los priistas insisten en que el doctor Enrique Macedo podría ser una opción que 

uniera el rompecabezas interno de la región. Obtener la candidatura a la diputación federal en ese distrito por el 
PRI no se ve tan complicado como ganar la elección, ya que las divisiones internas prevalecen. 

PROYECCIÓN 

Mañana viene a Hidalgo Luiz Inácio Lula da Silva quien, en compañía del gobernador, anunciará la instalación de una 
empresa, la cual indudablemente generará un replanteamiento sobre la situación del aeropuerto Juan Guillermo 

Villasana; esto tal y como fue publicado en esta sección hace ya algunas semanas. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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